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Lei Paulo Gustavo é aprovada 
no Senado e pode beneficiar AM
O projeto vai ajudar a 
cultura de todo o País

O Plenário do Senado Fe-
deral aprovou, ontem 
(15), o substitutivo do 
Projeto de Lei Comple-

mentar (PLP) 73/2021, conhecido 
como “Lei Paulo Gustavo”. De 
relatoria do senador Alexandre 
Silveira (PSD-MG), a proposta 
prevê a liberação de R$ 3,8 bi-
lhões para o setor cultural do 
país, um dos mais afetados pela 
pandemia da covid-19. Esta foi a 
segunda vez que os senadores 
analisaram o projeto. O texto 
voltou à Casa após ter sofrido 
mudanças na Câmara.

O projeto que homenageia o 
humorista Paulo Gustavo, que 
morreu de covid-19, possibilitará 
a maior transferência de recursos 
públicos para a cultura já registra-
da. O dinheiro será proveniente do 
superavit financeiro do Fundo Na-
cional de Cultura (FNC) e do Fundo 
Setorial de Audiovisual (FSA). A 
proposta foi aprovada por 74 votos 
favoráveis. Houve uma abstenção. 
O texto será encaminhado para a 
sanção presidencial.

Na avaliação do relator, Alexan-
dre Silveira, além do montante de 
recursos, a descentralização de 
recursos por todo o país para o 
incentivo à cultura é a principal 
vantagem do projeto. O Senado 
não acolheu a mudança promo-
vida pela Câmara que previa que 
a Secretaria Especial de Cultura 
definiria as diretrizes para seg-
mentos culturais considerados 
prioritários. Os senadores re-
tomaram a versão que previa 
o repasse direto aos estados e 
municípios em, no máximo, 90 
dias após a publicação da lei.

 Repercussão no Amazonas
“Estamos passando por um 

O projeto homenageia o ator Paulo Gustavo que morreu de Covid-19 e vai ajudar a cultura de todo o País

momento histórico extrema-
mente importante para os ar-
tistas, com a aprovação da Lei 
Paulo Gustavo. Esses projetos 
vão garantir o auxílio emergencial 
tão necessário ao setor, e estru-
turar uma política contínua de 
ações, com o objetivo de reparar 
as perdas que a cultura sofreu 
nos últimos anos”, declarou o 
diretor-presidente da Manaus-
cult, Alonso Oliveira. 

Conforme a proposta, o repasse 
dos recursos pela União deverá 
ocorrer em, no máximo, 90 dias 
após a publicação da lei. Ainda 
segundo a redação, os municípios 
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e Estados podem ser obrigados 
a devolver os recursos, caso não 
sejam feitas as devidas adequa-
ções orçamentárias nos prazos 
previstos. O vice-presidente da 
Manauscult, Cristian Pio Ávila, 
explica que a aprovação da Lei 
Paulo Gustavo é uma importante 
vitória para a classe artística em 
todo o país.

“Hoje é um dia histórico, de 
vitória, porque a Lei Paulo Gus-
tavo libera recursos substanciais 
de fomento à cultura, onde os 
artistas irão poder propor os 
seus projetos e serem apoiados 
através dos recursos que chegam 

a partir dessa lei. Não existe 
forma mais democrática de nós 
conseguirmos atingir as classes 
artísticas e espalhar a cultura por 
todo lado que não o fomento, via 
esses editais”.
O setor cultural agora anseia 
pela aprovação do Projeto de 
Lei 1.518/21, conhecido como Lei 
Aldir Blanc 2, que institui uma 
política nacional permanente de 
fomento à cultura. A previsão é 
que haja repasses anuais de R$ 
3 bilhões da União a Estados e 
municípios para ações no setor. 
A proposta segue agora para o 
Senado Federal.

Crianças 
encontradas 
após quase um 
mês perdidas 
em mata

Manicoré

Duas crianças indígenas, 
irmãos de 6 e 8 anos, fo-
ram encontradas ontem 
(15), em Manicoré (a 590 
quilômetros de Manaus). 
As crianças da comunidade 
indígena Palmeira estavam 
desaparecidas há 26 dias 
na floresta. Após serem 
encontradas muito debili-
tadas e  desnutridas foram 
encaminhadas ao Hospital 
Regional Hamilton Cida-
de, onde recebem aten-
dimento médico. Em nota, 
o Governo do Amazonas 
informou que a Secretaria 
de Estado de Saúde acom-
panha a situação e está 
de prontidão para eventual 
remoção área das crianças 
para Manaus. A 72ª Dele-
gacia interativa de Polícia 
(DiP) de Manicoré está in-
vestigando o caso. infor-
mações preliminares indi-
cam que as duas crianças 
desapareceram enquanto 
acompanhavam os pais em 
uma caçada a pássaros.

Um milagre
O caso é raro. Em dezem-

bro de 2021 uma criança de 
apenas 4 anos ficou per-
dida em uma floresta na 
Sibéria por duas semanas. 
O desaparecimento de Ka-
rina Chikitova ganhou as 
manchetes de todo o mun-
do em 2014. Ela seguiu o 
pai pela floresta, mas ele 
não percebeu a presença 
da filha.

Em casos extremos como 
a floresta amazônica, o ris-
co de ataque de animais 
e desnutrição são reais e 
poderiam ter matado as 
crianças.
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Problemas a contornar 
“Apesar da existência de um es-

toque intermediário, os insumos de 
maior valor agregado têm um tempo 
de trânsito menor e, consequen-
temente, um estoque menor nas 
fábricas”, comenta Azevedo.

Ele diz torcer pelo sucesso dos 
lockdowns nas cidades chinesas 
para que não faltem insumos ao 
PIM: “Torcemos para que os lockdo-
wns nas cidades sejam exitosos em 
conter a disseminação dessa nova 
cepa do vírus, e que logo as fábricas 
restabeleçam seu ritmo de produ-
ção e exportação”.

 
Casos assustam 
Na segunda-feira (14), a China 

contabilizou 1.437 novos casos de 
Covid-19. É o maior surto do coro-
navírus no país em 2 anos, levando 
o governo a reativar a estratégia 
“Covid Zero” em várias localidades.

Dados do Ministério da Saúde 
chinês apontam que 1.337 pessoas 
foram infectadas localmente em 
dezenas de cidades, dentre as quais 
Jilin e Shenzhen, onde 17,5 milhões 
de pessoas entraram em isolamen-
to por uma semana. 

Alex presidente
Com a presença do presiden-

te da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), Roberto Ci-
dade (PV), o deputado estadu-
al por Rondônia, Alex Redano 
(Republicanos), foi empossado, 
na última segunda-feira (14),  
na presidência do Colegiado de 
Presidentes das Assembleias 
Legislativas do Brasil. 

A implantação das emendas de 
bancadas, conforme proposta de 
Cidade, será uma das bandeiras da 
gestão Redano junto aos Legislati-
vos Estaduais do país. 

A proposta já é uma realidade na 
ALE do Amazonas.

União negocia
A cúpula nacional do União Brasil 

luta com problemas em várias re-
giões para formar seus diretórios 
estaduais. Os maiores problemas 
ocorrem nos estados do Maranhão, 
Ceará, Piauí e Alagoas.

No Amazonas, o quadro é dos 
mais estáveis a partir do ingres-
so do governador Wilson Lima, 
que deve filiar vários parlamen-
tares e prefeitos ao partido nos 
próximos dias.

Consumidores  
No Dia Mundial do Consumidor, 

celebrado em 15 de março, a pre-
sidente da Associação das Donas 
de Casa do Estado do Amazonas 
(ADCEA), Neuda Lima, abriu o ver-
bo na Assembleia Legislativa para 
protestar contra a absurda alta de 
preços com que o comércio de Ma-
naus afronta o Código de Defesa do 
Consumidor.

Em Cessão de Tempo de auto-
ria do deputado Álvaro Campelo 
(Progressistas), Neuda criticou os 
preços escorchantes que permeiam, 
sobretudo, os gêneros alimentícios 
vendidos na capital do Estado.

Jefferson Peres
Maior figura histórica do PDT no 

Amazonas, o ex-senador Jefferson 
Peres será homenageado “in me-

moriam” na Assembleia Legislativa, 
amanhã, atendendo a propositura 
do deputado estadual Adjuto Afonso.

O presidenciável do partido, Ciro 
Gomes, prestigiará a sessão especial.

Seguro-defeso 
Na companhia do deputado fe-

deral Silas Câmara (Republicanos), 
o deputado Dermilson Chagas (sem 
partido) avistou-se com o ministro 
do Trabalho e Previdência Onyx Lo-
renzoni, no último dia 09, em Brasília.

De acordo com Dermilson, o mi-
nistro prometeu dar agilidade ao 
pagamento do seguro-defeso a mi-
lhares de pescadores no Amazonas. 

O pagamento já foi autorizado pelo 

INSS, mas precisa de celeridade para 
chegar aos pescadores.

Serafim no Avante
Líder do prefeito David Almeida na 

Câmara Municipal de Manaus, o ve-
reador Marcelo Serafim deixou on-
tem o PSB, partido que comandava 
no Estado ao lado do pai, deputado 
Serafim Corrêa.

 

O parlamentar assinou ficha no 
Avante e disputará uma cadeira 
na Câmara Federal nas eleições 
de 2022.  

30 mi ao esporte
Dos mais de R$ 1 bilhão do “pa-

cotaço” de obras anunciado pelo 
governador Wilson Lima, R$ 30,8 
milhões serão investidos no esporte 
e lazer sob a coordenação da Funda-
ção Amazonas de Alto Rendimento 

(Faar), em parceria com a Seinfra.
O “pacotaço” envolve a realização 

de 29 obras como a revitalização da 
iluminação dos estádios, reforma 
do parque aquático e kartódromo 
da Vila Olímpica e reformas nos 
campos de futebol da capital e do 
interior, além do Complexo de Es-
porte e Lazer do bairro do Areal, em 
São Gabriel da Cachoeira.

Força-Tarefa
Victor Bicca, diretor da Coca-Cola 

Brasil, é um dos participantes do 
painel Tecnologia e Pesquisa Ino-
vadoras para Conservação e De-
senvolvimento que começa nesta 
quarta-feira (16) e prossegue ama-
nhã, em Manaus, na 12º Reunião 
Anual da Força-Tarefa de Gover-
nadores pelo Clima e Florestas  
(GCF Task Force). 

O evento, que se encerrará na 
sexta (18),  reúne a cúpula de gover-
nadores que atua para proteger as 
florestas e reduzir as emissões dos 
gases de efeito estufa em 10 países. 

Reposição hídrica 
O público que prestigiar o GCF 

Task Force terá a oportunidade 
de conhecer mais os projetos Pan 
Amazônicos de reposição hídrica da 
companhia em um stand dentro da 
feira de produtos da bioeconomia. 

A GCF Task Force, realizada em 
parceria com o Governo do Amazo-
nas, por meio da Sema, com o patro-
cínio da Coca-Cola Brasil, promove 
debates sobre mudanças climáticas 
e proteção de florestas tropicais.

Sem controle  
Números da campanha #Isola-

dosOuDizimados, do Instituto So-
cioambiental (ISA), mostram que 
o desmatamento sem controle 
no sul do Amazonas  está dizi-
mando grandes áreas de povos 
indígenas isolados.

Se nada for feito, a tendência é 
que o desmatamento destrua 170 
mil km² de área até 2050, diz o ISA.

Sem reajuste
Nem a guerra do Leste da Europa 

e tampouco a elevação dos preços 
dos combustíveis pela Petrobras 
farão a Cigás reajustar o preço do 
gás natural no Amazonas.

Dados do Ministério de Minas e 
Energia apontam que a Cigás pratica 
a menor tarifa do segmento comercial 
e a terceira menor no segmento resi-
dencial, destacando-se em relação às 
concessionárias de todo o país.

Novos lockdowns param indústrias 
na China e podem provocar nova 
escassez de insumos no PIM
Segundo o vice-presidente da FIEAM, Nelson Azevedo, os lockdowns decretados em importantes ci-

dades da China, como forma de conter o novo avanço da Covid-19 no país, afetam mais de 30 empresas 
fabricantes de componentes eletrônicos que fornecem insumos para o Polo Industrial de Manaus (PIM).

“Essa nova onda da Covid na China, causada pela variante BA.2 da ômicron, deve impactar as indústrias 
locais e do Ocidente. Apesar de ser localizada em algumas cidades, as medidas de contenção da disse-
minação, impostas pelas autoridades, afetam as fábricas locais”, diz Nelson.

As indústrias do PIM dependem em grande parte dos insumos provenientes da China, afirma o líder 
empresarial lembrando que as restrições impostas no início da pandemia, no final de 2019 e início de 
2020, causaram desajustes no abastecimento de algumas indústrias da Zona Franca de Manaus. 

 À  aprovação ontem pelo Senado Federal da “Lei Paulo Gus-
tavo”, que prevê um repasse de R$ 3,8 bilhões, para amenizar os 
efeitos negativos da pandemia de Covid-19 no setor cultural, que 
hoje responde por 2,67% do Produto Interno Bruto (PIB). Com a 
lei, o setor cultural do Amazonas receberá R$ 86,8 milhões, sen-
do R$ 51,5 milhões de repasse direto ao Estado e outros R$ 35,3 
milhões, aos municípios.

 A golpistas que usam redes sociais para aplicarem fraudes. Em casos de 
golpes relacionados ao consumo, a orientação é de que as vítimas devem 
sempre estar munidas de provas impressas (mensagens, comprovantes, 
promessas, áudio e vídeo) para que as equipes policiais tenham êxito em 
punir o responsável. As denúncias podem ser formalizadas na Decon, si-
tuada na rua Desembargador Felismino Soares, 155, bairro Colônia Oliveira 
Machado ou pela Delegacia Virtual (Devir), pelo endereço eletrônico: https://
delegaciavirtual.sinesp.gov.br/portal/
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Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Vale a pena prevenir 
Com base nos números que apontam o arrefeci-

mento da pandemia do coronavírus, o governador 
Wilson Lima e o prefeito David Almeida decretaram, 
recentemente, o fim da obrigatoriedade do uso de 
máscaras em ambientes abertos, medida que já 
está em pleno vigor.

De acordo com o decreto de Wilson, as pessoas 
com mais de 70 anos prosseguem obrigadas a usar 
máscaras em quaisquer situações por fazerem par-
te de um público mais vulnerável. Nos municípios, 
fica a critério de cada prefeito seguir ou não as 
normas de flexibilização adotadas com o Estado 
vivendo a fase amarela da pandemia, um quadro 
de grande estabilidade sanitária graças ao avanço 
da vacinação.

Otimista com os números da Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM), Wilson Lima também decretou 
a ampliação da capacidade de público nos eventos 
para 100%. O governador concluiu que a flexibiliza-
ção é segura em todos os sentidos em virtude do 
baixo número de internados por causa da pandemia 
e da não existência de pacientes internados em 
leitos de Unidades de Cuidados Intermediários (UCI).

No último final de semana, a taxa de ocupação 
em leitos de Unidade de Terapia Intensiva (UTI) 
estava bastante baixa. Dos 460 leitos clínicos Co-
vid, a taxa de ocupação era de 18%, com 84 inter-
nados. No comparativo dos dez primeiros dias de 
março de 2021 e de 2022 houve redução de 94% 
nas hospitalizações, passando de 476 em março 
de 2021 para 25 pacientes internados no mesmo 
período em 2022.

 Os números, portanto, jogam a favor da flexibili-
zação que Wilson Lima e David Almeida promovem 
na esperança de que a população faça a sua parte 
e dê a resposta devida, não deixando de usar más-
caras em ambientes fechados.

“Nunca é usada para ministros do STF em constantes infrações” 

TCU se articula para reagir a conchavo de Cedraz 

Expurgo de jabutis
O TCU já destacou um pelo-

tão de auditores para analisar 
o caso “e a tendência é que 
o tribunal expurgue alguns 
jabutis”, disse outro ministro.

Jabutis fora
Esses “jabutis” foram co-

locados no Congresso e se 
desconfia, segundo os minis-
tros, que o relator no TCU os 
incorpore à privatização.

Assim não dá
Integrantes do TCU se sen-

tem “usados”, por terem sido 
convencidos a aprovar o valor 
da outorga que será paga pe-
los controladores da estatal. 

Sabatina à frente
O “super-concunhado” Da-

niel Maia terá ainda de ser 
sabatinado no Senado para 
se habilitar a nomeação do 
presidente Jair Bolsonaro.

Pesquisa: 59% dos brasilei-
ros rejeitam saidinhas

Enquanto a Justiça exercita 
o deboche de soltar crimino-
sos de alta periculosidade, 
como fez esta semana com 
Suzane Von Richthofen (ma-
tou os pais), Eliza Matsunaga 
(esquartejou o marido) e Anna 
Jatobá (assassinou a enteada 
de 5 anos), pesquisa nacio-
nal do instituto Orbis para o 
site Diário do Poder revela a 
repulsa às “saidinhas tempo-
rárias”: 59,1% são totalmente 
contra qualquer ‘folga da ca-
deia’ para bandidos.

Só neste caso
Pela pesquisa, 38,1% dos 

basileiros defendem o be-
nefício apenas para pesso-
as que foram presas pela 
primeira vez e que não  
ofereçam risco.

Minoria da minoria
Apenas 2,8% dos 2.154 en-

trevistados disseram ser fa-
voráveis às saidinhas, inde-
pendentemente do perfil do 
preso beneficiado.

Particularidade
Entre entrevistados de re-

ligiões da matriz africana, a 
rejeição total às saidinhas 
dispara para 75,1% que são 
totalmente contra o benefício.

Aliança de líderes
O ato de filiação de Marcela 

Passamani ao PL, nesta terça 
(15), marcou a reaproximação 
do presidente Jair Bolsona-
ro com o governador Ibaneis 
Rocha (MDB). Ambos lideram 
intenções de voto no DF. 
Secretária de Justiça do DF, 
Marcela é amiga da primeira-
-dama Michelle Bolsonaro. 

Plano frustrado
A rejeição à federação PSDB-

-MDB-União Brasil matou os 
planos de Eduardo Riedel, pré-
-candidato tucano ao governo 
do Mato Grosso do Sul, de “se-
pultar” os principais adversá-
rios antes mesmo da eleição.

O jogo muda
Desarrumou expectativas 

em Alagoas a notícia de que 
JHC, o bem avaliado prefeito 
de Maceió, cogita disputar o 
governo de Alagoas, contra a 
oligarquia dos Calheiros. JHC 
lidera as pesquisas para go-
vernador.

Voto, que é bom...
O governador gaúcho Eduar-

do Leite (ainda no PSDB) é um 
fenômeno: soma no máximo 1% 
nas intenções de voto, mas tem 
tratamento de líder nas pesqui-
sas. Ele deve assumir a candida-
tura presidencial do PSD.

Saída honrosa
Gilberto Kassab investe em 

Eduardo Leite porque sabe 
que o governador gaúcho 
busca uma saída honrosa da 
contingência de disputar a re-
eleição: os gaúchos cultivam 
a tradição de não reeleger 
governadores.

Só tucanos
Dos 19 governadores aptos 

a tentar a reeleição, apenas 

o paulista João Doria (PSDB) 
confirmou que não será can-
didato. Todos os demais não 
sabem o que fazer ou escon-
derão o jogo até a data-limite.

Xadrez pré-eleitoral
Vice na Bahia, João Leão (PP) 

rompeu com o governador Rui 
Costa (PT), que decidiu ficar no 
cargo e não se lançar ao Sena-
do. O acordo era Leão assumir 
o governo por nove meses, 
mas Costa roeu a corda.

Alívio geral
A média de mortes por covid 

em todo o mundo é atualmen-
te a menor desde outubro de 
2020. Há quase 18 meses o 
planeta registrava todos os 
dias pelo menos 6 mil mortes 
associadas à covid.

Pergunta no mercado
Como uma estatal com mo-

nopólio não consegue baixar 
os preços?

PODER SEM PUDOR
Profissão: embromador
Na campanha presidencial 

de 1989, Paulo Maluf esteve 
em Natal (RN) e foi entrevista-
do no programa do jornalista 
Petit das Virgens, na TV. Espa-
çoso, foi chegando e saudando 
o entrevistador como a um 
velho amigo. Pouco mais de 
um mês depois, Maluf rasgaria 
a máscara. Ele retornou ao 
mesmo programa da TV Tro-
pical e lá estava outro jorna-
lista, Miranda Sá, substituto 
e fisicamente muito diferente 
do primeiro. Maluf o saudou, 
efusivo: “Olá, grande Petit das 
Virgens, aqui estou de volta. 
Como vai a família?”

Uma vez mais em nosso país temos 
que lidar com uma situação quem sabe 
já esquecida por muitos daqueles que 
pertencem às gerações X (nascidos entre 
1965 e 1981), Y (nascidos entre 1982 e 
1994) e, certamente, pouco ou quase não 
vivenciada pela dita geração Z (nascidos 
entre 1995 e 2010). Sem esquecer da ge-
ração hoje da melhor idade, que conviveu 
com as atividades do então departamento 
de imprensa e propaganda (DIP) na era 
Vargas, cujo objetivo era, dentre outros, 
“fazer censura do teatro, cinema, das 
funções recreativas e esportivas, da ra-
diodifusão, da literatura social e política 
e da imprensa”.

Falamos, é claro, do direito consagra-
do em nossa Constituição Republicana 
(Art.5º., V), de manifestar nosso pensa-
mento ou opinião, seja esta externada 
por meio de mensagens faladas, escritas, 
gestos, expressões corporais, imagens e 
no mundo digital em que vivemos: pos-
tagens, memes, mensagens de correio 
eletrônico (email), texto com ou sem 
imagens (whatsapp, telegram, facebook) 
marcações, cancelamentos, likes e outros.

Como dito pelo Ministro Luiz Roberto 
Barroso (Rcl 22.328-RJ) “como o passado 
condenava, a Constituição de 1988 foi 
obsessiva na proteção da liberdade de 
expressão, nas suas diversas formas de 
manifestação, aí incluídas a liberdade de 
informação, de imprensa e de manifesta-
ção de pensamento em geral: intelectual, 
artístico, científico, etc”

Importante neste ponto esclarecer ao 
leitor que este direito fundamental tem 
por objeto a liberdade de conteúdo e por 
objetivo a sua comunicação a uma audi-
ência plural, fortalecendo a abertura de 
novos conhecimentos e, assim, a capaci-
dade de aprendizagem de uma sociedade. 
Como compreendido em nível maior, o 
exercício da democracia não se esgota 
no ato secreto da votação, tampouco no 
que ocorre no âmbito dos três poderes, 
mas, sobretudo, na comunicação de ideias 
de maneira aberta, tornando possível a 
formação de uma opinião política crítica.

Esta liberdade guarda também funções 
outras, como por exemplo a descoberta 
da personalidade e a autorepresentação, 
tendo por fim o desenvolvimento de cada 
indivíduo. Desenvolvimento este não so-
mente político, mas na vasta gama de as-
suntos cuja tematização guarde interesse.

Deva se dizer, também, da importân-
cia social da liberdade de expressão na 
concorrência intelectual pela qualidade 
das ideias expostas na arena pública ou 

privada, concorrência em que pelo menos 
em tese as melhores ideias se impõem e 
produzem efeito.

Pelo até aqui explanado, há a tendência 
de pensarmos que esta liberdade pode 
ser exercida de modo absoluto, afinal 
de contas a opinião é minha e ninguém 
tem nada a ver com isto, não é mesmo? 
Ora, basta remetermos o leitor ao recen-
te episódio envolvendo os agora mais 
conhecidos Kim Kataguiri (DEM-SP) e 
Tabata Amaral (PSB-SP), para vermos 
como a liberdade de expressão se tornou 
o assunto do momento, com o deputado 
do DEM dizendo que a Alemanha errou ao 
proibir o Partido Nazista após o término 
da Segunda Guerra Mundial. Depois, o 
youtuber Bruno Aiub, conhecido como 
Monark, defender a legalização de um 
partido nazista no Brasil.

Neste ponto cabe este articulista in-
dagar, posso dar minha humilde opinião? 
Com a permissão concedida, basta dizer 
que esqueceram os protagonistas desta 
infeliz história que a própria Constituição 
prevê que a liberdade de expressão, por 
mais importante e relevante que seja, não 
é absoluta. Manifestações que causem 
dano material, moral ou à imagem de 
outrem geram, no mínimo, o direito de 
resposta, além de justa indenização, sem 
falar nas ações penais em casos de crimes 
contra a honra.

Para aqueles afetos as redes sociais (e 
nestes dias em que vivemos totalmen-
te conectados, quem não é?) devemos 
alertar que todas as formas de manifes-
tação de pensamento guardam alguma 
espécie de limitação. A suposta maneira 
anônima de mandar mensagens, fakes 
ou verdadeiras, eventualmente e com o 
uso de tecnologias adequadas podem ser 
descobertas e os autores devidamente 
responsabilizados.

Não esquecendo que até mesmo os 
casos de omissão em se tolir discussões 
ou manifestações feitas por terceiros po-
dem gerar responsabilidade, tal é o caso 
julgado em 2018 pelo Tribunal de Justiça 
de São Paulo em que administradores de 
grupos de WhatsApp foram responsabi-
lizados por ofensas feitas por membros, 
visto não agir para impedi-las ou coibi-
-las, já que tinham o poder de excluir ou 
adicionar pessoas.

Desta maneira, resta incontroverso 
que, no tocante à liberdade de expressão, 
vale a máxima de que você pode e tem 
o direito garantido de dizer o que pensa, 
mas nem tudo o que você pensa pode 
ser dito. É isso.

POSSO DAR A MINHA HUMILDE OPINIÃO 
SOBRE A LIBERDADE DE EXPRESSÃO?  

Advogado. Professor de Direito Constitucional Facul-
dade Santa Teresa.

Anderson Fonseca

Ministros do Tribunal de Contas da União (TCU) devem reagir ao que chamam de “toma lá, dá cá”. É que um 
deles, Aroldo Cedraz, emplacou Daniel Maia na diretoria da ANP, agência reguladora de petróleo que cuida de 
interesses bilionários. Isso gerou a suspeita de que o processo de privatização da Eletrobras, do qual Cedraz 
é relator, será “agilizado”. Daniel Maia é concunhado do polêmico advogado Tiago Cedraz, filho do ministro. 
“Não queremos ser cúmplices disso”, avisou um dos ministros.

Senador Lasier Martins sobre a lei do impeachment e quase 100 pedidos engavetados
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Estado assina ordem para revitalizar 
sistema de água em Nova Olinda 

Assembleia Legislativa do Amazonas 
recebe prêmio da Unale

Presidente da CMM encontra 
jovens líderes políticos do AM

A obra faz parte do 
pacote de 187 novos 
projetos anunciados 
na última segunda-
-feira (14), pelo gover-
nador Wilson Lima, no 
valor de R$ 1,1 bilhão 
para a infraestrutura 
na capital e interior

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Região Metropolitana 

de Manaus (Seinfra), em parce-
ria com a Companhia de Sanea-
mento do Amazonas (COSAMA), 
assinou nesta terça-feira (15), a 
ordem de serviço que determina 
o início das obras de revitalização 
e ampliação do sistema de abas-
tecimento de água do município 
de Nova Olinda do Norte (distante 
135 quilômetros de Manaus).

A obra faz parte do pacote de 
187 novos projetos anunciados 
na última segunda-feira (14), pelo 
governador Wilson Lima, no valor 
de R$ 1,1 bilhão para a infraestru-
tura na capital e interior.

Com investimento no valor 
de R$ 19.419.675,65, o contrato 
contempla a construção de uma 
estação de captação superficial 
no Rio Madeira; uma Estação de 
Tratamento de Água (ETA) com 
capacidade para tratar 300 me-
tros cúbicos de água por hora 
(300m³/h); ampliação da rede de 
distribuição; assim como labora-
tório para controle da qualidade 
da água.

DIvuLGAçãO

DIvuLGAçãO

Novo sistema de abastecimento terá 37,97 quilômetros de rede de distribuição

O deputado Roberto Cidade ressaltou a importância da unale 

A atual rede de distribuição 
possui 17,21 quilômetros de ex-
tensão e será ampliada em mais 
20,76 quilômetros, totalizando 
37,97 quilômetros. Com as obras 

de ampliação, o novo sistema de 
abastecimento irá atender as 
ligações domiciliares e intrado-
miciliares da sede do município.

Ligações Domiciliares
Serão 421 ligações domicilia-

res instaladas até a calçada da 
residência, com a instalação do 
kit cavalete.

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) recebeu na 
tarde desta terça-feira (15), 
representantes do Progra-
ma Parlamento Jovem da 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam). Durante 
o encontro, os jovens par-
lamentares conheceram as 
instalações do Legislativo 
Municipal e participaram de 
um bate-papo com o pre-
sidente da Casa, vereador 
David Reis (Avante) e os 
vereadores Eduardo Assis 
(Avante), Lissandro Breval 
(Avante), Raulzinho (PSDB) 
e Rosivaldo Bual (PMN).

David Reis destacou que 
nas últimas eleições, de 
acordo com dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) 
a quantidade de eleitores 
de 16 e 17 anos que com-
pareceram às urnas foi a 
menor em 30 anos.

“Menos de 5% dos jovens 
votaram nas eleições de 
2020, isso representa uma 
queda de mais de 50% se 
comparado com os dados 
de 2016. Portanto, o bate-
-papo, a troca de ideias 
e informações, aliadas da 

educação e debates de qua-
lidade sobre política com 
jovens é o que irá garantir 
eleitores conscientes  e fu-
turos políticos”, enfatizou 
o David.

A Jovem-deputada, Anne 
Gabrielly, 18 anos, enfatizou 
a participação dos jovens na 
política e agradeceu a re-
ceptividade do presidente 
da Casa.

“Nós somos o futuro, por 
isso a importância de estar-
mos inseridos nas pautas 
políticas, somente assim, 
iremos garantir as mudan-
ças que precisamos. Tam-
bém quero parabenizar o 
presidente David Reis pelo 
trabalho que vem realizan-
do a frente da Câmara Muni-
cipal de Manaus”, finalizou.

Os jovens deputados co-
nheceram o plenário Adria-
no Jorge onde são realiza-
das as sessões plenárias, 
audiências públicas, e onde 
são discutidos e votados os 
Projetos de Lei que regem 
o dia a dia da população. 
Eles também conheceram 
o funcionamento de outros 
departamentos da Casa.

UNIÃO DOS LEGISLADORES CÂMARA MUNICIPAL 

Política 5

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

O presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado (Aleam), 
deputado Roberto Cidade (Pv), 
recepcionou os representantes 
da união Nacional dos Legis-
ladores e Legislativos Estadu-
ais (unale) que estiveram no 
parlamento amazonense nesta 
terça-feira (15), para entregar 
o Prêmio Assembleia Cidadã, 
categoria Atendimento ao Cida-
dão, conquistado pelo projeto 
Procon Legislativo + Cidadão, 
coordenado pela Comissão de 
Defesa do Consumidor (CDC/
Aleam), que tem à frente o 
deputado João Luiz (Repu-
blicanos). A entrega do troféu 
foi feita pelo presidente da 
unale, deputado Lídio Lopes  
(Patriota-MS).

Na avaliação de Cidade, que 
na segunda-feira (14), esteve 
em Porto velho (RO) para a 
posse da nova diretoria do Co-
legiado de Presidentes das As-
sembleias Legislativas, a união 
dos parlamentos é importante 
para o fortalecimento das casas 
legislativas do País.

“Fico muito feliz e honrado 
em mais uma vez de estar aqui 
na Assembleia Legislativa do 

Estado do Amazonas recebendo 
esse prêmio que, com certe-
za, engrandece os deputados 
amazonenses. O deputado João 
Luiz trabalhou em nosso nome 
e é merecedor desse reconhe-
cimento. Esse é um tema que 
faz parte da vida dele e ele é 
a pessoa certa para tratar isso 
aqui na Assembleia. Esses en-
contros são importantes porque 
a gente ‘troca figurinhas’ e o 
que eles (deputados) fazem de 
bom pelo Brasil a gente traz 
para o Amazonas e vice-versa”, 

afirmou.
O presidente da unale agra-

deceu a receptividade dos par-
lamentares amazonenses e res-
saltou a qualidade do projeto 
Procon Legislativo + Cidadão. 
“É um belo projeto tanto que 
foi o vencedor. Hoje nós viemos 
aqui com a ex-presidente da 
unale, deputada Ivana Bastos, 
para entregar essa premiação. 
Nosso desejo é fomentar esse 
prêmio para que outras assem-
bleias criem projetos tão bons 
quanto este”, destacou.

Ligações Intradomiciliares
Serão 150 ligações intradomici-

liares, que correspondem a insta-
lação da tubulação interna e de 
uma caixa d’água com capacidade 
para armazenar até mil litros de 
água.

Distribuição 
Além da captação, o contrato 

prevê ainda a construção de um 
Centro de Reservação e Distribui-
ção Central, com dois reservató-
rios principais, sendo um apoiado 
com 756 m³ e outro elevado, 
com 288 m³. Este último fará a 
distribuição para as residências 
próximas ao Centro (Chicolândia).

A distribuição será feita a partir 
dos reservatórios centrais para os 
centros de reservação dos bairros 
de Santa Luzia e Sarapó, que terão 
288 m³ de capacidade cada um.

O secretário de Infraestrutura, 
Carlos Henrique Lima, destacou a 
importância dos investimentos no 
sistema de abastecimento de água.

“Estamos trabalhando para 
garantir que cada vez mais fa-
mílias possam ser beneficiadas 
com água tratada, levando dig-
nidade e qualidade de vida para 
a população. Essa é uma forma 
de mudar a vida das pessoas 
e estimular o desenvolvimento 
econômico do município, então 
continuaremos cumprindo esse 
compromisso com o povo ama-
zonense”, explicou.

Situado na calha do Rio Madeira, 
o município de Nova Olinda do 
Norte tem uma população esti-
mada em 38.665 habitantes, de 
acordo com estimativa do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia e Es-
tatística (IBGE), referente a 2021.
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Paulo Guedes diz que Brasil está 
preparado para ‘Guerra do Petróleo’

Plínio rechaça candidatura 
de Amazonino no PSBD

Ministro da Economia 
afirmou que país tem 
protocolo a seguir caso 
seja atingido pelos im-
pactos do conflito en-
tre Rússia e Ucrânia

O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, disse 
nesta terça-feira (15) 
que o Brasil está “pre-

parado para reagir” caso ocor-
ra o que chamou de “segunda 
guerra mundial”, motivada pelo 
conflito entre Rússia e Ucrânia.

A guerra entre os dois países 
provocou o aumento do preço 
do petróleo em todo o mundo. 
A Rússia é um dos maiores 
exportadores de petróleo do 
mundo – embora, nos últimos 
dias, o valor do barril tenha 
recuado um pouco.

“Nós temos um protocolo de 
guerra todo preparado [para 
reagir]. […] Nós estamos com 
o déficit zerado. Nós estamos 
prontos para outra briga. Se vier 
uma segunda guerra mundial aí, 
nós estamos prontos de novo. 
Nós vamos expandir de novo 
porque nós estamos com o dé-
ficit zerado”, disse o ministro 
durante cerimônia no Palácio 
do Planalto.

Depois da declaração, Guedes 
foi ao encontro de jornalistas 
para se explicar. ”Não estou 
falando de Segunda Guerra 
Mundial [como os conflitos 
planetários que marcaram o 
século 20]. Nada disso. [Guerra 
entre Rússia e Ucrânia] subiu o 
combustível, os fertilizantes, e 
isso nos atinge. Aí eu quis dizer 
que se houvesse essa guerra 
do petróleo, essa guerra dos 
grãos, nós vamos estar pre-
parados para reagir. Só isso.” 
Guedes usa a crise da pandemia 
do coronavírus como “primeira 
guerra mundial”.

Bolsonaro espera que Petro-
bras volte atrás no reajuste

Durante o evento desta ter-

DivUlGAçãO

A equipe econômica avalia repassar o custo da alta do petróleo no mercado internacional para a estatal ou criar novo programa de subsídios.

ça, o presidente Jair Bolsonaro 
(Pl) afirmou que espera que a 
Petrobras acompanhe a queda 
no preço do barril de petróleo 
tipo Brent, referência inter-
nacional, e reduza o reajuste 
anunciado na semana passa-
da – alta de 18,8% na gasolina 
e 24,9% no diesel. A alta foi 
agravada pelo conflito entre 
Rússia e Ucrânia, que já dura  
159 dias.

Um dia após o anúncio da 
estatal, o Congresso Nacional 
aprovou, e Bolsonaro sancio-
nou, o projeto de lei que al-
tera a regra de incidência do 
imposto sobre Operações re-
lativas à Circulação de Mer-
cadorias (iCMS) sobre com-
bustíveis, numa tentativa de 
repassar a alta dos preços para o  

consumidor final.
“Estamos tendo notícias de 

que, nos últimos dias, o preço 
do petróleo lá fora tem caído 
bastante. A gente espera que a 
Petrobras acompanhe a queda 
de preço lá fora. Com toda a 
certeza ela fará isso daí”, disse 
o presidente durante cerimônia 
no Palácio do Planalto.

“Ao que tudo indica, nos nú-
meros de agora, em especial o 
preço do barril de petróleo lá 
fora, sinalizam para uma nor-
malidade no mundo. Espero 
que assim seja. E espero que a 
nossa querida Petrobras, que 
teve muita sensibilidade ao não 
nos dar um dia, ela retorne 
aos níveis da semana passada 
dos preços dos combustíveis no 
Brasil”, acrescentou.

Reajuste no preço dos com-
bustíveis

O reajuste anunciado pela Pe-
trobras começou a valer na última 
sexta-feira. O preço médio de 
venda da gasolina para as distri-
buidoras passou de R$ 3,25 para 
R$ 3,86 por litro, um aumento 
de 18,8%. Para o diesel, o preço 
médio passou de R$ 3,61 para R$ 
4,51 por litro, uma alta de 24,9%.

O GlP, conhecido como gás 
de cozinha, também ficou mais 
caro. O preço médio de venda 
do GlP da Petrobras para as 
distribuidoras foi reajustado em 
16,1% e passou de R$ 3,86 para 
R$ 4,48 por kg, equivalente a 
R$ 58,21 por 13 kg.

“Apesar da disparada dos pre-
ços do petróleo e seus derivados 
em todo o mundo, nas últimas 

ELEIÇÕES

Após o ex-prefeito Arthur 
Neto (PSDB) anunciar que 
Amazonino Mendes, iria 
filiar-se ao Partido Social 
da Democracia Brasileira 
“para acabar com qual-
quer especulação sobre a 
candidatura majoritária ao 
governo estadual”, o sena-
dor Plínio valério nega a 
possibilidade. 

De acordo com valério, 
Amazonino poderia até se 
filiar ao PSDB, mas “não 
será candidato pelo par-
tido em hipótese alguma”. 
A declaração foi dada em 
conversa com a equipe do 
Em Tempo. 

“Não será candidato pelo 
PSDB e com isso acho que 
Amazonino não se filia. 
Não tem espaço pra ele no 
PSDB.”, afirmou. 

Ele aproveitou para con-
firmar que será candidato 
e que possui o apoio de 
outros senadores membros 
do partido.

“Reafirmo a minha pré-

-candidatura. Afirmo o 
apoio da direção nacional 
e já tenho o documento da 
bancada do senado nesse 
sentido”, afirma. 

O documento, assinado 
pelos senadores José Ser-
ra, Tasso Jereissati, Mara 
Gabrilli, Roberto Rocha e 
Rodrigo Cunha, foi envia-
do ao presidente nacional 
do partido, Bruno Araújo, 
pedindo a asseguração da 
candidatura de Plínio ao 
governo do Amazonas. 

“Demandamos autono-
mia na condução do plei-
to, para que Senador Plínio 
valério dispute o cargo de 
governador do estado do 
Amazonas”, salienta o do-
cumento. 

O presidente do partido, 
Arthur Neto, publicou um 
vídeo apontando os nomes 
à candidatura majoritária 
no Amazonas e impôs con-
dições aos demais membros 
que quisessem apresentar 
seus nomes para a disputa.

É hora de o combate à fome estar 
no centro das decisões

No último recesso, fiz uma via-
gem de férias com a minha família, 
minha esposa Juliana e meus filhos 
mais novos, Marcelo, de 8 anos, e 
José Umberto, de 6. De carro, na 
estrada, calculei errado o horário 
da parada para o almoço. Até a che-
gada do restaurante, demoramos o 
suficiente para meus filhos recla-
marem de fome. O pequeno chegou  
a chorar.

Me veio uma dor no coração, 
mesmo sabendo que o que distan-
ciava meus filhos de um prato de 
comida eram quilômetros, e que eu 
teria como pagar um prato de co-
mida para eles. Naquele momento, 
pude sentir o que é, para um pai, 
ouvir do filho um choro por comida 
sem poder, como eu, saciar esta 
fome por conta da enorme injustiça 
social, do desemprego e da falta  
de oportunidade.  

 Neste dia, decidi, na volta à Câ-
mara, colocar o combate à fome no 
centro do meu mandato. Estamos 
saindo de pandemia sanitária, mas 
entramos na pandemia da fome. 
Precisamos tratar isso de uma for-

ma legislativa, colocando na pauta 
ações práticas de médio e logo 
prazos para combater essa chaga, 
mas também temos de atender 
àqueles que não podem esperar.  

Chegou a hora de colocarmos 
a agenda do combate à fome em 
ação. Já distribuí mais de cinco 
mil cestas básicas para famílias 
no Amazonas e destinei emen-
das para a construção de 12 res-
taurantes comunitários com re-
feições a 1 real. De outro lado, 
estamos chamando parceiros 
que já ajudaram com doações 
o Amazonas na época da crise  
do oxigênio 

Nesta quarta-feira, 16, convoca-
remos todos, além de instituições 
ligadas ao tema, para se somar co-
nosco nas Frentes Parlamentares 
de Combate à Fome e da Segurança 
Alimentar e Nutrição para uma 
grande ação mobilizadora e soli-
dária. O Brasil já mostrou que sabe 
combater a fome e, parafrasean-
do o saudoso Betinho, criador de 
exitosos programas sociais, “quem 
tem fome, tem pressa”.

MArcelo rAMoS
advogado, professor, escritor e deputado federal

semanas, como decorrência da 
guerra entre Rússia e Ucrânia, a 
Petrobras decidiu não repassar 
a volatilidade do mercado de 
imediato, realizando um mo-
nitoramento diário dos preços 
de petróleo”, afirmou a estatal,  
em comunicado.

A empresa argumentou que os 
valores refletem parte da ele-
vação dos patamares interna-
cionais, impactados pela oferta 
limitada frente à demanda mun-
dial por energia.

O governo federal estuda uma 
forma de segurar os preços dos 
combustíveis. A equipe econô-
mica avalia repassar o custo 
da alta do petróleo no mer-
cado internacional para a es-
tatal ou criar novo programa  
de subsídios.
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Bolsonaro cobra Petrobras 
sobre redução do combustível
O preço do barril voltou 
a ter forte queda hoje, 
na casa de 7%, negocia-
do abaixo de US$ 100, 
após anúncio de novos 
casos de Covid na Chi-
na e de possível nego-
ciação sobre a guerra 
entre Rússia e Ucrânia

Divulgação

Bolsonaro cobra redução do preço do combustível após queda no preço do petroleo 

o presidente Jair Bolsonaro 
cobrou ontem que a Petro-
bras acompanhe a queda 
no preço do petróleo no 

mercado internacional e diminua o 
preço dos combustíveis no Brasil. 
Bolsonaro disse que “com certeza” 
a empresa fará isso. 

o preço do barril voltou a ter 
forte queda hoje, na casa de 7%, 
negociado abaixo de uS$ 100. 
“Estamos tendo notícia que nos 
últimos dias o preço do petróleo lá 
fora tem caído bastante. a gente 
espera que a Petrobras acompa-
nhe a queda do preço lá fora. Com 
toda certeza ela fará isso daí”, dis-
cursou Bolsonaro, em cerimônia 
no Palácio do Planalto.

Depois, o presidente voltou ao 
tema e, de forma irônica, chamou a 
Petrobras de “querida” e disse que a 
empresa teve “sensibilidade” ao não 
esperar para anunciar o reajuste 
realizado na semana passada. “E 
espero que a nossa querida Petro-
bras, que teve muita sensibilidade 
ao não nos dar um dia (antes de 
anunciar o aumento), retorne aos 
níveis de semana passada os preços 
do combustível no Brasil. 

apesar da cobrança de Bolsona-
ro, mesmo com a recente queda do 
petróleo e após o último reajuste 
da Petrobras, a defasagem da ga-
solina estava em 6%, com o preço 
no Brasil sendo vendido a R$ 0,25 
menor que no exterior. 

No caso do diesel, essa diferença 
é de 2%, ou R$ 0,10. a diferença 
varia diariamente, pois depende 
ainda do câmbio. Na segunda-feira, 
a defasagem era de 10% na gaso-
lina e de 7% no diesel, destacou a 
abicom, associação que reúne os 
importadores.

Mais cedo, em entreista à Tv Pon-
ta Negra, do Rio grande do Norte, 

o presidente já havia criticado a 
Petrobras. “É impagável o preço dos 
combustíveis no Brasil e lamenta-
velmente a Petrobras não colabora 
com nada”, disse o presidente.

Aumento
após a cotação do barril de petróleo 

beirar os uS$ 140, a Petrobras anun-
ciou na quinta-feira (10) um mega-
-aumento de 24,9% no diesel e de 
18,8% na gasolina. os preços estavam 
sem reajuste desde 12 de janeiro. 

a divulgação do mega-aumento 
ocorreu no mesmo dia da votação 
do pacote tributário para tentar 
conter os preços de combustíveis. 

Se por um lado o aumento ampliou 
o senso de urgência dos parlamenta-
res, por outro contrariou Bolsonaro, 
que queria ter na manga uma solução 
prévia para a alta nas bombas. 

Queda do Petróleo
agora, a pressão exercida pela 

cotação do barril de petróleo se 
inverteu. 

o aumento de casos de Covid-19 
na China, que ameaça as perspec-
tivas de crescimento da segunda 
maior economia do mundo, e as 
negociações de cessar-fogo entre 
a Rússia e ucrânia derrubaram o 
preço abaixo de uS$ 100 nesta 
terça-feira.

assim como Bolsonaro, ministros 
da ala política também avaliam que 
a companhia deveria rever o rea-
juste, dado o novo cenário do pe-
tróleo no mercado internacional. 

Desde o final de semana, o pre-
sidente intensificou suas críticas à 
estatal. Chegou a dizer que ela não 
tem sensibilidade com a população, 
após anunciar o mega-aumento no 
preço dos combustíveis, devido ao 
conflito na Europa.

 Bolsonaro queria que a estatal 
esperasse a votação do projeto no 
Congresso que zerava o imposto 
federal sobre o PiS/Cofins do diesel 
e do gás de cozinha. o texto foi san-
cionado na noite de sexta-feira.

o chefe do Executivo disse que 

foi a um posto de gasolina e ques-
tionou o frentista sobre o aumento 
no preço do diesel, utilizado por ca-
minhoneiros.Segundo contou no 
discurso, ele foi informado que o 
litro aumentou pouco mais de R$ 
0,90 �o presidente diz que a medida 
aprovada reduziria em R$ 0,60 o 
valor na bomba. “Por um dia, se a 
Petrobras tivesse esperado, terí-
amos 30% de aumento do diesel, 
não de R$ 0,90”, disse.

Cotaçao
o preço do barril do petró-

leo do tipo Brent fechou nesta 
terça-feira (15) a uS$ 99,91, uma 
queda de 6,54% em relação ao dia 
anterior. Na segunda-feira (14), o 
petróleo já havia recuado 5,1%, em 
uma queda de uS$ 5,77, fechando 
a uS$ 106,90. Durante a guerra na 
ucrânia, o preço do barril chegou 
a bater uS$ 139, em 7 de março. 

Bolsonaro também voltou a se 
queixar do fato de os reajustes te-
rem sido anunciados no mesmo 

dia em que o Congresso votava um 
projeto de lei para alterar o cálculo 
do iCMS (imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços) sobre 
combustíveis. o projeto foi sancio-
nado na sexta-feira (11). Em 2021, o 
presidente culpou governadores e 
o iCMS, tributo estadual, pela alta 
dos combustíveis, tese amplamente 
rejeitada por economistas.

Desoneração do PISCofins
a ministra da Secretaria de 

governo, Flávia arruda, afirmou 
ontem que o projeto de lei para 
desonerar o PiS/Cofins da gasoli-
na, defendido pelo presidente Jair 
Bolsonaro, vai sair do Congresso, 
e não do governo.“Há construção 
no Congresso. o texto vai sair de 
lá, e é um caminho que depende 
muito da articulação do Congresso. 
acho pode ser que seja uma das 
alternativas”, disse a ministra a 
jornalistas, após um evento do Pl 
em Brasília.

Na semana passada, o Congresso 
aprovou a desoneração do PiS/
Cofins do diesel como forma de 
amenizar o reajuste do combustível 
anunciado pela Petrobras.

Flávia rejeitou a hipótese de o 
próprio Executivo enviar um pro-
jeto ao Parlamento para a de-
soneração. “Esse tipo de projeto, 
esse esboço de projeto já existe 
no Congresso.”

Economia do País
o presidente da Câmara dos 

Deputados, arthur lira (PP-al), 
afirmou que a sanção da propos-
ta que prevê a incidência única 
do imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (iCMS) 
sobre combustíveis vai ajudar a 
economia do País. lira destacou 
que as mudanças vão simplificar 
a incidência do tributo sobre os 
combustíveis, trazer uniformidade 
para sua cobrança e diluir o peso 
da carga tributária no processo 
produtivo. “Para o diesel, reduz 
a zero as alíquotas da Contribui-
ção para o PiS/Pasep e da Cofins 
e da Contribuição para o PiS/
Pasep-importação e da Cofins-
-importação. a iniciativa ajudará 
o Brasil numa retomada em meio 
a uma inflação alta decorrente de 
um choque na cadeia produtiva 
global no pós-pandemia e da triste 
guerra na ucrânia”, disse lira por 
meio de suas redes sociais.

Produção industrial do Amazonas cai 13,0% em janeiro
Divulgação

 o amazonas teve a maior queda enre os locais pesquisados

INDÚSTRIA

 amazonas teve a maior queda 
em janeiro (-13,0%), na comparação 
com dezembro, entre os lugares 
pesquisados. Na comparação com 
janeiro do ano passado, houve que-
da de 4,1% na produção industrial 
do Estado. Já no percentual acu-
mulado dos últimos 12 meses, a 
indústria amazonense apresenta 
crescimento de 7,1%. as informa-
ções são do iBgE.

a produção industrial nacional 
apresentou queda de 2,4%, na 
passagem de dezembro de 2021 
para janeiro de 2022, na série 
com ajuste sazonal, e a queda foi 
acompanhada por dez dos 15 locais 
pesquisados. 

“o amazonas elimina quase toda 
a expansão verificada em dezembro, 
de 14,3%, sendo o recuo de 13,0% em 
janeiro o mais intenso na comparação 
mensal desde abril de 2020, quando 
o estado teve uma queda de 48,9%. o 
setor de bebidas, muito forte na indús-
tria local, exerceu a principal influência 
negativa no resultado amazonense”, 
ressalta o analista da pesquisa, Ber-
nardo almeida.

Queda na produção industrial do 
amazonas em janeiro foi a maior entre 
os locais pesquisados

a queda de 13,0% na produção in-
dustrial amazonense, em janeiro de 
2022, frente ao mês anterior, repre-
sentou a maior retração no país. os 

piores desempenhos foram os do 
amazonas (-13,0%), Minas gerais 
(-10,7%) e Pará (-9,8%); e os me-
lhores, os de Mato grosso (4,0%), 
Espírito Santo (2,6%) e Bahia (1,2%).

Em janeiro de 2022, na compara-
ção com janeiro de 2021, a indústria 
amazonense apresentou retração 
de 4,1%. 

o resultado coloca o Estado numa 
posição intermediária (7ª) no ranking 
das 14 unidades da federação pes-
quisadas. os piores desempenhos 
foram os do Pará (-24,4%), Ceará 
(-24,3%) e Pernambuco (-12,3%); e 
os melhores, os do Mato grosso 
(43,0%), Espírito Santo (5,4%) e Rio 
de Janeiro (2,8%).

Economia
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Wilson Lima se reúne com Casa
Civil para tratar sobre ZFM
No último dia 9 de março, 
governador recebeu do 
presidente Jair Bolsonaro 
a garantia de reedição do 
decreto que reduziu IPI

O governador Wilson Lima 
se reuniu ontem em Brasí-
lia, com o ministro chefe da 
Casa Civil, Ciro Nogueira, 

para tratar sobre mudanças no 
Decreto Federal 10.979/2022, que 
reduziu o Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) em 25% em 
todo o país. No último dia 9, o go-
vernador recebeu do presidente 
Jair Bolsonaro e do ministro da 
Economia, Paulo Guedes, a garan-
tia de que o decreto será reeditado. 
A mudança no decreto visa manter 
a competitividade da Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM), conforme 
proposta do Governo do Estado 
apresentada ao Ministério da Eco-
nomia para revogar a redução do 
IPI para produtos com Processo 
Produtivo Básico (PPB) aprova-
dos que não sejam fabricados no 
Polo Industrial de Manaus (PIM). 
Dessa forma, fica mantida a van-
tagem comparativa do incentivo 
do imposto já existente na ZFM. 
“Tive mais uma reunião com o 
ministro Ciro Nogueira em que 
coloquei a necessidade e a ur-

DIvuLGAçãO SEMTEPI

Governador Wilson Lima em encontro com o ministro chefe da Casa Civil Ciro Nogueira parat tratar sobre ZFM

gência que o Amazonas tem 
para que esse decreto seja pu-
blicado; para que as empresas 
possam ter a tranquilidade mas, 
sobretudo, que os trabalhado-
res possam ter a tranquilidade 
da garantia dos seus empregos”, 
disse o governador Wilson Lima. 
A manutenção das vantagens com-
parativas da ZFM permite não só 
manter as mais de 500 indústrias 
instaladas no PIM, com mais de 100 
mil empregos gerados, como tam-
bém preserva a competitividade do 

polo para atração de investimentos 
A reunião do governador com o 
presidente Bolsonaro e o minis-
tro Paulo Guedes também contou 
com a participação de represen-
tantes do setor industrial. Segundo 
o Wilson Lima, o Amazonas não 
é contra a redução do IPI, mas é 
necessário preservar a ZFM, mo-
delo econômico importante para 
o desenvolvimento regional, para 
a preservação ambiental e, prin-
cipalmente, para geração de em-
prego e renda.

Zona Franca
A isenção do tributo é a prin-

cipal vantagem do conjunto de 
incentivos fiscais da ZFM. Se 
tivessem a produção tributada 
motocicletas, condicionadores 
de ar e fornos micro-ondas te-
riam alíquota de até 35%. Reló-
gios seriam taxados em 25% e 
televisores, em 10%. 

Os técnicos da Sefaz alerta-
ram que a quebra da segurança 
jurídica constitucional da ZFM 
e a perda da competitividade 

gerariam um êxodo de empresas 
do PIM para outros países, já que 
ficaria mais vantajoso importar. 

O documento salientava ainda 
que a Zona Franca não pode ser 
considerada paraíso fiscal pois o 
Amazonas registra a oitava maior 
carga tributária federal do país 
(14,93%) e é superavitário. 

Além disso, os incentivos da 
ZFM e Áreas de Livre Comércio 
(8,5%) corresponderiam a uma 
fatia bem menor de gastos tri-
butários do que o Sudeste (50%).
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Wilson Lima inaugura barco 
de monitoramento ambiental
A embarcação, nomeada 
de “Roberto dos Santos 
Vieira”, foi doada pela 
Distribuidora Atem e 
conta com quatro labo-
ratórios e demais espa-
ços para pesquisadores

Um barco de pesquisa será 
responsável por uma das 
maiores ações de moni-
toramento ambiental do 

Brasil, como parte do Programa 
de Monitoramento de Água, Ar 
e Solos do Estado do Amazonas 
(ProQAS/AM). A embarcação, 
inaugurada nesta terça-feira (15), 
pelo governador Wilson Lima, vai 
percorrer, inicialmente, toda a orla 
da capital, com foco nos corpos 
d’água da região metropolitana, 
e futuramente será estendido aos 
demais rios do estado.

A inauguração do barco de pes-
quisa “Roberto dos Santos Vieira” 
aconteceu no Estaleiro Juruá, em 
Iranduba, região metropolitana da 
capital amazonense.

“Esse barco será fundamental 
na questão ambiental, para dizer 
que caminhos temos que seguir 
e quais políticas públicas temos 
que implementar para melhorar a 
proteção ao meio ambiente. Mas 
ele vai além porque perpassa por 
questões que são fundamentais 
para a nossa sobrevivência: ques-
tões econômicas, sociais e de saú-
de. É importante saber a qualidade 
da água que tem nos rios”, disse o 
governador Wilson Lima.

Estavam persentes na soleni-
dade o presidente do Instituto de 
Proteção Ambiental do Amazonas 
(Ipaam), Juliano Valente, o secre-
tário estadual de Meio Ambiente, 
Eduardo Taveira, o diretor execu-
tivo de Operações e Comercial do 
grupo Atem, Fernando Aguiar, e o 

BRUnO ZAnARdO/SECOM

Por meio de Acordo de Cooperação Técnica (ACT) com o Ipaam, o barco será cedido à Universidade do Estado do Amazonas (UEA) 

líder do grupo de pesquisa, profes-
sor doutor Sergio duvoisin Junior.

Por meio de Acordo de Coope-
ração Técnica (ACT) com o Ipaam, 
o barco será cedido à Universida-
de do Estado do Amazonas (UEA) 
para o trabalho do ProQAS/AM 
de monitoramento da qualidade 
das águas dos rios do Amazonas.

A embarcação foi doada pela 
distribuidora Atem e conta com 
quatro laboratórios e demais es-
paços para o trabalho de pes-
quisadores. O cronograma prevê 
quatro expedições anuais, duas 
na cheia e duas na vazante.

Monitoramento
A dinâmica de monitoramento 

pretende averiguar as variações 

que ocorrem nos efeitos físicos, 
químicos e biológicos da água 
em decorrência das atividades 
humanas e de possíveis fenôme-
nos naturais, como as chuvas e o 
regime de estiagem sazonal, ca-
racterísticos da região amazônica. 
Em fase inicial, a embarcação terá 
foco nos corpos d’água da região 
metropolitana (bacia hidrográfi-
ca dos rios Tarumã-Açú, Tarumã 
Mirim, São Raimundo, Educandos 
e Puraquequara).

O barco foi construído pela dMn 
Estaleiro da Amazônia, perten-
cente ao Grupo Atem, e foi orçado 
em R$ 3,5 milhões, entre a confec-
ção e aquisição de equipamentos 
laboratoriais. Houve ainda inves-
timentos a partir de outros pro-

gramas de fomento. A guarda da 
embarcação será feita pela Atem 
por um período de 5 anos.

no total, o barco tem 28 metros 
compostos por quatro laboratórios 
e cinco camarotes dispostos, com 
capacidade para atender 10 pesqui-
sadores, incluindo seis marinheiros, 
uma sala de reuniões e uma cozinha, 
além de um refeitório, uma lavan-
deria, sala de reuniões e palestras e 
uma ponte de comando.

Parceria e pesquisas
O Acordo de Cooperação Técnica 

entre o Ipaam e a UEA, assinado em 
2021, definiu o apoio do órgão para 
o ProQAS/AM, grupo de pesquisa 
“Química Aplicada à Tecnologia” da 
Escola Superior de Tecnologia (EST) 

da UEA, com a disponibilização da 
embarcação para as atividades e 
participação de técnicos do Ipaam 
em ações de monitoramento e aná-
lises laboratoriais.

O grupo desenvolve pesquisas 
desde 2008, e possui ampla ex-
periência no campo de monito-
ramento ambiental, com vários 
projetos concluídos ou em execu-
ção nesta área do conhecimento.

Em torno de 30 estudantes da 
EST estão participando do pro-
grama, além de nove pesquisado-
res doutores das áreas da Física, 
Química, Geologia, Biotecnologia, 
Meteorologia, entre outros, sendo 
coordenados pelo professor dou-
tor Sergio duvoisin Junior, líder do 
grupo de pesquisa.
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Casos de roubo em ônibus diminuem 
nos primeiros dois meses de 2022

Em Manaus, idoso morre 
afogado em piscina de casa

dIVULGAçãO/SSP-AM

Em fevereiro de 2022, Ciesp registrou 92 casos de roubos a ônibus 

Os roubos a ônibus do 
transporte coletivo, em 
Manaus, tiveram queda de 
33% no primeiro bimestre 
de 2022, segundo registro 
da Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP-AM), quando com-
parado ao mesmo perí-
odo de 2021. Em janeiro 
deste ano, foram regis-
trados 123 casos, contra 
165 no mesmo período do  
ano passado.

de acordo com os dados, 
em fevereiro deste ano, o 
Ciesp registrou 92 casos de 
roubos a ônibus do trans-
porte coletivo. no mesmo 
período do ano passado, 
foram 154 assaltos.

O governador Wilson 
Lima determinou ações 
para reduzir a criminali-
dade no estado e, de acor-

saúde afogaMento

do com o secretário de 
Segurança Pública (SSP-
-AM), general Carlos Al-
berto Mansur, o resultado 
da queda é reflexo das 
ações de policiamento que 
estão sendo intensifica-
das na capital.

“desde o início do ano, 
determinamos a inten-
sificação das ações de 
policiamento para redu-
zir assaltos em ônibus 
do transporte coletivo. 
As operações que acon-
tecem diariamente são 

realizadas em todas as 
zonas da capital com o 
objetivo de trazer sensa-
ção de segurança para a 
população. Todos os dias, 
policiais militares realizam 
abordagens em dezenas 
de ônibus”, disse.

Além das operações Ca-
traca e Cidade Mais Se-
gura, que são realizadas 
diariamente na capital, 
a SSP-AM conta com o 
Ponto de Relacionamento 
Comunitário e Visibilidade 
(PRCV). A ação é coorde-
nada pela Secretaria Exe-
cutiva Adjunta de Opera-
ções (Seaop). Agentes das 
forças de segurança ficam 
em pontos estratégicos 
da capital para garantir a 
segurança da população, 
inclusive em terminais  
de ônibus.

Elizeu Lopes

O idoso Marcos Vini-
cius Viana, de 68 anos, 
morreu após se afogar 
na piscina de casa, nes-
ta terça-feira (15), na 
rua Camargos, nº 43, no 
Bairro da Paz, na zona 
Sul de Manaus. O caso 
foi registrado por volta 
das 13h.

Segundo informações 
de seus familiares, Mar-
cos trabalhava como 
comerciante e tinha ido 
tomar banho na piscina 
da sua casa por volta das 
11 horas. Horas depois, 
os familiares notaram 
que ele estava parado 
no fundo da piscina e 
perceberam que o idoso 
havia se afogado.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgên-
cia (SAMU), foi acionado 
e constataram a mor-

te do senhor. Logo em 
seguida, os agentes do 
Instituto Médico Legal 
(IML) fizeram a remoção 
da vítima.

Afogamento é um aci-
dente comum, principal-
mente no período do ve-
rão, em que as pessoas 
utilizam mais a piscina. 
no país, 53% dos afoga-
mentos envolvem crian-
ças e 50% ocorrem em 
residências. É também 
a 2ª causa de morte em 
crianças atrás apenas 
dos acidentes de carro.

Em 2021, outro idoso 
morreu afogado em uma 
piscina de um condomí-
nio da Zona Centro-Sul 
da capital. Ele tinha 82 
anos de idade, estava ca-
minhando, quando pas-
sou mal e caiu na piscina. 
Quando foi avistado pelo 
sistema de câmeras, o 
idoso já estava sem vida.
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Registros de nova variante da 
Covid-19 acendem alerta no AM 

Prefeitura realiza ação 
contra exploração infantil

Manutenção da ilumi-
nação pública e limpeza 
e poda de árvores serão 
realizadas no entorno 
do Santuário de Nossa 
Senhora de Fátima

A existência de uma nova 
variante da Covid-19 no 
Brasil, a ‘Deltacron’, foi 
confirmada pelo minis-

tro da Saúde, Marcelo Queiroga, 
nesta terça-feira (15). A cepa foi 
encontrada na região Norte, nos 
estados do Pará e Amapá, e sua 
descoberta acende um alerta 
para o Amazonas, onde foi per-
mitida a flexibilização do uso de 
máscaras. Para especialistas, a 
variante carrega muitas incer-
tezas e o momento atual não é 
otimista para a desobrigação do 
item de proteção.

Duas pessoas foram infectadas 
pela nova variante Deltacron, que 
tem características combinadas 
das variante Delta e Ômicron, 
sendo chamada informalmente 
por esse nome. Seu aparecimento 
foi confirmado pela primeira vez 
na França, em janeiro de 2022.

De acordo com o ministro Mar-
celo Queiroga, o monitoramento 
da nova variante já está em an-
damento, assim como o aumento 
de casos da doença na China. 
Somente nas últimas 24 horas, 
o país registrou 5.280 casos da 
Covid-19, o maior número desde 
o primeiro surto em 2020, de 
acordo com a Comissão Nacional 
da Saúde (CNS).

Desobrigação de máscaras
No Amazonas, o governador 

Wilson Lima assinou um decreto, 
no dia 11 de março, que desobriga 
do uso de máscaras em ambien-
tes abertos a partir do dia 12 de 
março. Porém, a recomendação 
do uso do item ainda prevalece 
para idosos com mais de 70 anos.

O secretário Anoar Samad in-

MAuríLiO rODrigueS

 SeMASC

O governador Wilson Lima, recentemente, já reuniu com Marcelo Queiroga, ministro da Saúde, para tratar do combate à Covid-19 no estado

A ação tem a participação do Núcleo de Assistência à Criança e Família em Situação de risco (Nacer), por meio do Projeto girassol.

formou, nesta terça-feira (15), 
que a variante Deltacron apre-
senta baixo risco de apresentar 
um novo surto epidemiológico no 
estado e salienta a importância 
da campanha de vacinação.

Já a o prefeito David Almeida 
anunciou no dia 8 de março a 
flexibilização do item de proteção 
contra a Covid-19 a partir desta 
quarta-feira (16).

A Prefeitura de Manaus infor-
mou ao em Tempo que a flexi-
bilização do uso de máscara em 
ambientes ao ar livre na cidade 
será publicada na edição do Diário 
Oficial do Município (DOM) nesta 
quarta-feira (16).

Incertezas
A identificação da nova cepa da 

doença em dois estados próximos 

ao Amazonas sinaliza um novo 
alerta para a região. De acordo 
com o epidemiologista Jesem 
Orellana, a suspensão do uso das 
máscaras é um erro, visto as in-
certezas que a nova cepa carrega.

“Ainda se sabe pouco sobre a 
letalidade da Deltacron, trans-
missibilidade ou até fuga às 
respostas geradas pelas vacinas 
contra a COViD-19, mas já circula 
há semanas em diferentes paí-
ses. Portanto, estamos falando 
de um fato indiscutível, a grande 
capacidade de surpreender do 
novo coronavírus, especialmente 
quando a maioria quer acreditar 
que a pandemia acabou”, explica 
o epidemiologista.

Também afirma que a detecção 
da doença no país e na região 
Norte já era esperada, pois muitas 

pessoas percebem o atual mo-
mento como o fim da pandemia e 
como consequência relaxam com 
as medidas de proteção contra 
a doença.

“O país vive um clima de fim do 
problema, o que configura fuga 
da realidade que bate à porta do 
reino unido com novos aumen-
tos de casos leves e graves, após 
a liberação quase que total das 
restrições, bem como com o sur-
preendente surto de COViD-19 na 
China”, diz Jesem.

Segundo o infectologista Nel-
son Barbosa, ainda é muito cedo 
para a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) determinar o grau de 
risco da Deltacron. No momento, 
ela tem se espalhado pelo mun-
do, atingindo países como França, 
Holanda e Dinamarca, porém com 

Trabalhando com crianças em 
situação de violação de direi-
tos, a atividade “Menino não é 
de rua” está sendo promovida 
pela Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal da 

Mulher, Assistência Social e Ci-
dadania (Semasc), em conjunto 
com o Conselho Tutelar da zona 
Centro-Oeste. esta é a segunda 
edição da ação.

em 2021, a Semasc realizou 

diversas ações de abordagem 
e campanhas de sensibilização 
nas principais ruas e avenidas da 
capital. Foram identificadas 230 
crianças em situação de men-
dicância ou de exploração do 

combate

trabalho infantil, com a venda de 
produtos diversos. Desse total, 
105 tem entre 0 e 3 anos de ida-
de. entre os adolescentes, com 
idades de 12 a 18 anos incom-
pletos, 30 foram identificados 
em situação de exploração de 
trabalho infantojuvenil.

Para Nilzavani dos Santos, 
mãe de uma das crianças parti-
cipantes, a oportunidade garan-
tiu momentos de diversão para 
os pequenos e os adultos. “Foi 
muito legal porque elas puderam 
interagir com as brincadeiras de 
antigamente, da nossa época. 
Saíram um pouco dos brinquedos 
eletrônicos e conhecer um pouco 
de cultura, conhecer coisas no-
vas da nossa cidade”, finalizou.

No âmbito do município, as 
atividades de combate a esse 
tipo de exploração envolverem a 
gerência do Programa de erradi-
cação do Trabalho infantil (Peti), 
Abordagem Social e Conselhos 
Tutelares.

“Nós trabalhamos com crian-
ças que passaram por algum tipo 
de violação de direitos, como 
abuso, violência doméstica ou 
trabalho infantil. Tem crianças 
que ficam até tarde nas ruas  
e, por esse motivo, decidimos 
realizar essa segunda edição. 
Dentro da programação reali-
zamos visitas a espaços públi-
cos como o Palácio rio Negro”, 

declarou a conselheira tutelar, 
Adelyane Lobato.

A ação tem a participação do 
Núcleo de Assistência à Criança 
e Família em Situação de risco 
(Nacer), por meio do Projeto 
girassol. O Serviço de Aborda-
gem Social reúne uma equipe 
multidisciplinar que identifica 
famílias e indivíduos em situ-
ação de risco pessoal e social 
nos espaços públicos.

“Para nós, do Projeto giras-
sol, é muito bom poder trazer 
as crianças para conhecer uma 
outra realidade. Muitas delas 
não têm esse contato com a 
cultura, então, essa atividade 
acaba se tornando também 
um momento de diversão”, 
afirmou a assistente social,  
Alcinea Nascimento.

Sobre o Peti
O Peti articula um conjunto 

de ações socioassistenciais cujo 
objetivo é a retirada de crianças e 
adolescentes do trabalho infan-
til. Os principais encaminhamen-
tos são a inclusão das famílias 
nos programas de transferência 
de renda, assim como em ativi-
dades socioeducativas e o acom-
panhamento pelos Centros de 
referência de Assistência Social 
(Cras) e Centros de referên-
cia especializado de Assistência  
Social (Creas).

gabriela Brasil

um volume de óbitos reduzido.
Ao mesmo tempo, ressalta que 

o clima atual é de cautela, e não 
vê com otimismo a não obrigato-
riedade do uso de máscaras no 
Amazonas, em razão do aumento 
de casos da China, após o país 
flexibilizar as medidas não far-
macológicas contra a Covid-19. 

“Nós estamos vendo o que está 
acontecendo na China. Mais de 
cinco mil casos. Tanto que lá 
fizeram o lockdown, porque a 
variante Delta voltou a infectar 
e a aumentar o número de casos 
inclusive de mortes. então não 
vejo com prudência, neste mo-
mento a gente relaxar o uso de 
máscaras. Até porque nós temos 
mais 35% dos municípios em que 
a taxa de imunização não passa de 
cinquenta por cento”, diz Nelson.
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Governo decide antecipar 13º de aposentados do INSS

Rússia sai 
do Conselho 
da Europa

Muitas famílias pas-
sam a maior parte do 
dia no porão do hos-
pital de terapia in-
tensiva. Funcionários 
descreveram ser tra-
tados “como reféns” 
pelas forças russas

Em Mariupol, cidade portu-
ária no sudeste da Ucrânia, 
centenas de pessoas estão 
amontoadas no porão de 

um grande edifício público  que 
seria um hospital. “Eles estão 
ficando sem comida, e muitas 
também precisam de ajuda médi-

DivUlgação

DivUlgação

Cidade de Mariupol foi intensamente bombardeada. Mais de 2 mil civis morreram na guerra 

a informação foi confirmada pelo ministro ônix lorenzoni

ca urgente, informou o jornalista 
brasileiro Hugo Bachega à BBC. 
Muitas famílias passam a maior 
parte do dia no porão do hospital 
de terapia intensiva. Funcionários 
descreveram ser tratados “como 
reféns” pelas forças russas.De vez 
em quando eles acessam os an-
dares superiores do prédio para 
tomar sol, mas raramente podem 
sair. Todos eles deixaram casas 
que não são mais seguras ou 
não estão mais em pé. “alguns 
desenvolveram sepse [infecção 
generalizada] devido a estilhaços 
no corpo”, disse anastasiya Po-
nomareva, uma professora de 39 
anos que fugiu da cidade no início 
da guerra, mas mantém contato 
com amigos lá. “as coisas es-
tão muito sérias.” o governador 
regional, Pavlo Kyrylenko, disse 

AlIVIO

GUERRA NA UCRÂNIA

De acordo com um comu-
nicado do Ministério das Re-
lações Exteriores russo divul-
gado nesta terça-feira (15), a 
Rússia decidiu se retirar do 
Conselho da Europa, órgão de 
defesa dos direitos humanos 
com sede em Estrasburgo,  
na França. 

Em 25 de fevereiro, um dia 
após o início da invasão russa 
à Ucrânia, o Conselho já havia 
decidido por suspender a parti-
cipação da Rússia na entidade.

 agora, com a saída em de-
finitivo do país, o grupo conta 
com 46 membros, sendo que 27 
também fazem parte da União 
Europeia. 

Também nesta terça, uma 
sessão extraordinária da as-
sembleia Parlamentar do Con-
selho da Europa estava agen-
dada para discutir a invasão 
da Ucrânia. 

a Rússia se antecipou à reu-
nião, já que nela os represen-
tantes iriam votar uma resolu-
ção que poderia expulsar o país 
comandado por vladimir Putin 
da organização.

Biden impedido de entrar na 
Rússia

Enquanto diversos países 
impõem mais restrições à Rús-
sia, Moscou retaliou ontem os 
EUa, aplicando sanções ao pre-
sidente  Joe Biden, e a outras 
12 autoridades americanas. a 
lista inclui o secretário de Es-
tado antony Blinken, o secre-
tário de Defesa lloyd austin, 
a secretária de imprensa Jen 
Psaki e outros membros do 
governo. Também houve algu-
mas surpresas na lista, como a 
ex-secretária de Estado Hillary 
Clinton e o filho de Biden, Hun-
ter. as medidas bloqueiam sua 
entrada na Rússia e congelam 
quaisquer ativos no país.

 os aposentados e pensionis-
tas da Previdência Social irão 
receber o 13º salário de 2022, de 
forma antecipada, entre abril e 
maio. o governo fará anúncio 
oficial de um pacote de me-
didas de emprego e renda, na 
quinta-feira (17), em cerimônia 
no Palácio do Planalto. Há de-
cisões também voltadas para 
trabalhadores ativos e pessoas 
em estado de vulnerabilidade.

a informação foi confirmada 
pelo ministro onyx lorenzoni, 
do Trabalho e Previdência. ao 
todo, o governo estima que 
30 milhões de aposentados e 
pensionistas sejam beneficia-
dos. Essa medida terá impacto 
de R$ 55 bilhões. a primeira 
parcela do 13º salário será paga 
em abril, enquanto a segunda 
parcela deve ser depositada 
nas contas dos beneficiários 
em maio.

De acordo com o governo, as 
medidas não afetam teto nem 
meta fiscal. os recursos são 
atribuídos a uma organização 
financeira, com aval da equipe 

econômica. Em pleno ano elei-
toral, a concessão de novos be-
nefícios é limitada. No caso em 
questão, o governo afirma que 
não esbarra na legislação elei-
toral porque repete medidas 
que foram anunciadas em anos 
anteriores com a justificativa 
de amenizar os impactos eco-
nômicos causados pela pan-
demia de covid-19. o discurso 
dessa vez é que, passado o pior 
momento da pandemia, ainda 
há muitas pessoas desempre-
gadas ou que tiveram abalada 
a capacidade de consumo.

onyx também confirmou que 
o governo decidiu liberar o sa-
que de até R$ 1 mil do Fundo de 
garantia por Tempo de Serviço 
(FgTS). a liberação será autori-
zada por meio de uma Medida 
Provisória (MP), que deve ser 
assinada por Jair Bolsonaro 
também na quinta-feira (17). 
Haverá ainda anúncio de po-
lítica sobre microcrédito para 
população de baixa renda que 
ainda terá os detalhes divul-
gados.

que a instalação foi praticamente 
destruída por bombardeios nos 
últimos dias, mas que a equipe 
continuou a tratar pacientes no 
porão. antes da guerra, cerca de 
400 mil pessoas viviam na cidade 
de Mariupol, que sofreu intenso 
bombardeio pelas forças russas. o 
conselho da cidade diz que mais 
de 2 mil civis morreram na cidade.  

Negociações
Um alto funcionário ucraniano 

disse nesta terça-feira (15) que as 
conversações com a Rússia sobre 
o fim da guerra são muito difíceis, 
mas disse que há “certamente 
espaço para um acordo”, acres-
centando que as negociações 
continuarão hoje (16). “Continu-
aremos amanhã -- é um processo 
de negociação muito difícil. Exis-

tem contradições fundamentais, 
mas certamente há espaço para 
acordos”, disse Mykhailo Po-
dolyak, assessor do presidente 
ucraniano, volodymyr Zelenskiy, 
no Twitter.as conversas foram 
retomadas por meio de uma vi-
deoconferência na terça-feira. 
autoridades ucranianas mostra-
ram esperança de que a guerra 
possa terminar mais cedo do que 
o esperado, dizendo que Moscou 
pode estar aceitando seu fracas-
so em impor um novo governo 
a Kiev pela força. Em uma su-
gestão de possível compromisso, 
Zelenskiy disse que a Ucrânia está 
preparada para aceitar garantias 
de segurança que ficam aquém 
de seu objetivo de longo prazo 
de se tornar membro da otan, 
ao qual Moscou se opõe.
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Pessoas em hospital estão 
amontoadas em porão, diz jornalista
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Esporte do AM recebe mais de R$ 30 milhões

Formiga na 
Calçada 
da Fama 

Em caso de empate, 
a decisão será nos 
pênaltis

Arthur CAstro/seCoM e MAuro Neto/FAAr

 IsMAel MoNteIro/MANAus FC

o pacote inclui a revitalização da iluminação dos estádios

o governador Wilson lima anun-
ciou, nesta segunda-feira (14), o lan-
çamento para os exercícios de obras 
na capital e no interior, que somam 
mais de r$ 1,1 bilhão de investimentos.

Para o esporte e lazer o montante 
ultrapassa os r$ 30,8 milhões, e será 
administrado pela Fundação Amazo-
nas de Alto rendimento (Faar) para a 
realização de 29 obras. As ações serão 
executadas por meio da secretaria de 
Infraestrutura e região Metropolita-
na de Manaus (seinfra).

No anúncio do pacote de obras 
2022, oo governador do Wilson lima 
destacou o investimento que será 
realizado para a população.

“Para o esporte e lazer, iremos 
investir mais de r$ 30,8 milhões, 
assumindo um compromisso que 

firmamos com o povo amazonense 
no início da gestão. Não estamos in-
vestindo somente em obras, estamos 
investindo no cidadão, e sobretudo, 
no atleta de alto rendimento no Ama-
zonas”, discursou.

o pacote engloba a revitalização da 
iluminação dos estádios, a reforma do 
parque aquático e kartódromo da Vila 
olímpica, reformas nos campos de 
futebol da capital e do interior, além 
do Complexo de esporte e lazer do 
bairro do Areal, em são Gabriel da 
Cachoeira (distante a 852 quilôme-
tros de Manaus).

o diretor-presidente da Faar, Jorge 
oliveira, falou sobre o investimen-
to e o trabalho que será realizado 
para entregar obras, que qualificam 
o treinamento do atleta de alto ren-

dimento do estado.
“eu quero agradecer ao governo 

Wilson lima por estar direcionando 
este investimento ao esporte, que 
ultrapassa os r$ 30,8 milhões, mos-
trando um comprometimento jamais 
visto. este recurso será determinante 
para o alto rendimento, como tam-
bém para o esporte de base, que já 
vem sendo acolhido com as ações 
feitas pela Faar, como o Pelci”, afirmou 
Jorge oliveira.

referente ao pacote de obras de 
2021, o governo entregou os campos 
do teixeirão, CDC da Compensa, Arena 
Monte, Arena Passarinho e o campo 
da Baixa Fluminense. em andamento, 
seguem as revitalizações do campo 
do Florestão, na zona leste, e a Arena 
Curió, na zona norte da capital.

investimento 

mineirão

Agência Brasil

um dos grandes nomes do 
futebol feminino brasileiro, 
a meio-campista Formiga 
recebeu uma homenagem 
especial nesta terça-feira 
(15), ela se tornou a primeira 
mulher a gravar os seus 
pés na Calçada da Fama do 
estádio do Mineirão.

“Fico feliz de ser a primei-
ra mulher, e negra, de ter 
este reconhecimento [de 
gravar os pés no Mineirão] 
em um dos estádios mais 
importantes do nosso país. 
Nós lutamos tanto, e bus-
camos tanto este espaço, 
este reconhecimento, este 
valor e este respeito”, de-
clarou a jogadora de 44 anos  
de idade.

Atualmente defendendo 
o são Paulo, Formiga dispu-
tou no final de 2021 a sua 
última partida pela seleção 
brasileira (contra a Índia no 
torneio Internacional de 
Manaus).

Foram 26 anos defenden-
do a amarelinha, com nove 
conquistas: três medalhas 
de ouro em Jogos Pan-
-Americanos (2003, 2007 
e 2015) e seis Copas Amé-
rica (1995, 1998, 2003, 2010, 
2014 e 2018).

Formiga, porém, tem a 
prata olímpica de 2004, 
em Atenas (Grécia), como 
principal lembrança da car-
reira pelo Brasil. ela tam-
bém fez parte do elenco 
vice-campeão quatro anos 
depois, nos Jogos de Pe-
quim (China).

Além de Formiga, a Cal-
çada da Fama do Mineirão 
conta com as pegadas de 
Alex, Amaury, Buglê, Dadá 
Maravilha, Dirceu lo-
pes, Djalma santos, eder 
Aleixo, euller, evaldo, Jair 
Bala, Juca show, luisinho, 
Marques, Nelinho, Palhi-
nha, Pelé, Piazza, Procó-
pio, reinaldo, ronaldo, 
ronaldinho Gaúcho, sorín  
e tostão.

eM teMPo

o time amazonense Ma-
naus FC joga na Copa 
do Brasil, nesta quarta-
-feira (16), no Morumbi, 

contra o são Paulo, às 20h30.
A equipe viajou para a capital 

paulista com cinco desfalques. 
todos estão em fase de transi-
ção ou machucados. são eles, 
o goleiro reynaldo, os volantes 
Gilson, Márcio Passos e rogé-
rio, além do lateral rafael rosa 
e do atacante Victor Pantoja. 

Anunciado na última sexta-
-feira (11) como novo reforço 
do Manaus para a sequência 
da temporada, o volante Felipe 
Baiano fez sua reestreia com a 
camisa esmeraldina na tarde do 
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Manaus FC encara o São Paulo 
no Morumbi, pela Copa do Brasil 

domingo (13), no empate em 1 a 
1 com o Manauara, válido pelo 
jogo de ida das quartas de final 
do Campeonato Amazonense.

Mesmo tendo pela frente um 
adversário de mais tradição, o 
meio-campista acredita que o 
time esmeraldino pode repe-
tir o feito de dois anos atrás, 
quando eliminou o Coritiba, ao 
vencer os paranaenses por 1 a 
0, na Arena da Amazônia, pela 
primeira fase da competição 
nacional.

“A Copa do Brasil tem mos-
trado em várias edições que 
a história é escrita dentro de 
campo, principalmente nessas 
primeiras fases onde são jo-
gos únicos e eliminatórios. Nós 
mesmos já comprovamos isso 
ao eliminar o Coritiba em 2020. 
respeitamos o são Paulo e 
sabemos da qualidade de seus 
jogadores, mas também temos 
nosso valor. Vamos mostrar 
nosso espírito aguerrido e bus-

car fazer um jogo inteligente”, 
disse o meia.

relacionados para a partida: 
Goleiros: Pedro henrique e 

Mathias tieppo
laterais: Felipe Cordeiro, 

Moreira e renan luís
Zagueiros: Paulo sérgio, 

Claudinho, rayne e Jefferson 
reis

Volantes: Felipe Baiano e lu-
cas Paranhos

Meias: Junior Palmares e 
thiaguinho

Pontas: Vitinho, silvano, ra-
fael Ibiapino e Jack Chan

Atacantes: Alvinho e toninho

são Paulo treina
o elenco do são Paulo traba-

lhou nesta terça-feira (15) no 
Ct da Barra Funda e concluiu 
a preparação para o decisivo 
confronto. logo após o aque-
cimento, o técnico rogério Ceni 
comandou um trabalho tático, 
utilizando uma área delimitada 

do gramado.
o comandante são-paulino 

trabalhou ainda bola parada, 
finalização ao gol e cobranças 
de falta e pênalti. o zagueiro 
Diego Costa e os atacantes 
Alisson e Calleri trabalharam 
normalmente com o restante 
do grupo.

Já lateral-direito Igor Viní-
cius seguiu os trabalhos de 
transição no gramado com a 
preparação física.

o volante Gabriel Neves 
e o meio-campista Gabriel 
sara deram sequência aos 
tratamentos fisioterápicos  
no reFFIs.

o goleiro tiago Volpi, com um 
entorse no tornozelo esquer-
do, também ficou aos cuidados 
do Departamento Médico.

A partida contra o Manaus 
definirá o time classificado 
para a terceira fase da Copa 
do Brasil. em caso de empate, 
a decisão será nos pênaltis. 

o Manaus vai 
para a partida 
com desfalques 
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Anne Lucy Silva Barbosa 

Anne Lucy foi a única fotógrafa do Norte do País a receber menções honrosas no evento

A fotógrafa amazonense Anne 
Lucy Silva Barbosa foi a única 
do Norte do País a receber as 
menções no maior concurso de 
fotografia documental de famí-
lia do mundo: a Documentary 
Family Awards.

O nascimento de um bebê é 
um dos momentos mais impor-
tantes na vida de uma família. 
Em meio a um turbilhão de sen-
timentos e emoções, a fotografia 
de parto veio para documentar 
toda a singularidade que esse 
evento proporciona. 

Com um olhar sensível e dis-
creto diante do nascer, a fotógra-
fa amazonense, Anne Lucy Silva 
Barbosa foi a única fotógrafa do 
Norte do País a receber duas men-
ções honrosas no maior concurso 
de fotografia documental de fa-
mília do mundo: a Documentary 

Family Awards. 
O reconhecimento interna-

cional foi publicado na última 
segunda-feira (14), na categoria 
“Nascimentos Outono de 2021”, 
no site oficial da entidade. 

A galeria de prêmios explo-
ram fotografias únicas sobre a 
“experiência completa do parto, 
incluindo gravidez, perda de gra-
videz, processo completo de parto 
e pós-parto”.

As fotografias passaram por 
duas rodadas de revisão e se-
leção crítica pelos juízes Carl-
-Philippe Juste, Jenna Shouldice 
e Kirsten Bethmann.

Esse é o segundo ano conse-
cutivo em que Anne representa 
a região Norte em concursos de 
fotografia internacionais.

“É sempre uma honra e ale-
gria enorme ter meu trabalho 

reconhecido mundialmente, mas 
é melhor ainda poder contribuir 
com as famílias para que elas 
tenham para sempre os registros 
desses momentos únicos”, desta-
cou Anne Lucy, que tem formação 
também como filósofa e doula. 

A primeira fotografia com a 
menção honrosa foi a do parto 
da médica ginecologista, Adana 
França, realizado em 05 de se-
tembro de 2021. O evento foi uma 
cesárea de emergência e a nova 
mãe emocionou-se por comple-
to ao carregar a filha Olívia pela 
primeira vez.

A segunda fotografia com men-
ção honrosa no DFA foi a da 
cesárea humanizada da médica 
anestesiologista, Clarissa de Sou-
za, que aconteceu em 31 de agosto 
de 2021, o dia do nascimento da 
primeira filha dela, Catarina.

reconhecimento 

A programação vai acontecer no balne-
ário municipal, localizado na entrada da 
cidade 

Patricia Lima

Com shows de cantores nacionais como Wesley Safadão, 
Israel Novaes, Léo Magalhães e JM Puxado, a Prefei-
tura de Rio Preto da Eva, em parceria com a Fundação 
Estadual o índio (FEI), realiza nos dias 31 de março e 1º, 

2 e 3 de abril, a 5ª Feira da Piscicultura e a 1ª Feira de Arte-
sanato Indígena.

As feiras ocorrem durante o 40º aniversário do mu-
nicípio (a 80 quilômetros de Manaus). O evento foi 
anunciado por meio das redes sociais da prefeitura 
da cidade. Segundo a Prefeitura de Rio Preto da Eva, 
todas as atrações nacionais estão confirmadas.

A programação vai acontecer no balneário municipal, 
localizado na entrada da cidade e deverá movimentar 
na economia local mais de R$ 28 milhões, conforme 
ressaltou o prefeito do município Anderson Souza, que 
acredita ser uma oportunidade de desenvolvimento 
para a região.

Apesar do evento precisar dispor de um alto valor, 
o prefeito destacou que a prefeitura de Rio Preto da 
Eva vai ceder apenas R$100 mil, pois vai contar com 
maior aporte dos órgãos e fundações parceiras.

Ao falar sobre a organização das atividades econô-
micas, a organização deu orientações aos empreen-
dedores.

“Quem quiser ter a sua barraca no evento procure 
a Secretaria de Empreendedorismo e Turismo para se 
habilitar e poder vender suas bebidas, seu lanche”, 
informou. 

De acordo com o secretário municipal de planeja-
mento, agroindústria, comércio e turismo de Rio Preto 
da Eva, Ronislei Martins, a expectativa é receber em 
torno de 100 mil turistas e visitantes nos quatro dias 
de evento.

Para o diretor-presidente da FEI, Zenilton Mura, a 
iniciativa é a porta de entrada para expandir a cultura 
e o desenvolvimento dos povos indígenas.

“Atualmente temos peças de artesanato e produtos 
naturais produzidos por indígenas que muitos da so-
ciedade não têm conhecimento. Nosso objetivo com a 
feira é poder espalhar o trabalho que é feito por eles 
e, acima de tudo, mostrar a nossa cultura para aqueles 
que vêm de outros lugares do país e do mundo para 
nossa região”, disse.

A realização do evento é uma parceria entre a Pre-
feitura Municipal de Rio Preto da Eva, com o apoio do 
Governo do Amazonas, por meio da Empresa Estadual 
de Turismo do Amazonas (Amazonastur), Secretaria 
de Estado da Produção Rural (Sepror), Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia Criativa do Amazonas 
e Fundação Estadual do Índio (FEI).
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Fotógrafa do Amazonas ganha menção 
honrosa em concurso internacional

2513

Bruna Oliveiraplateia@emtempo.com.br |

Segundo a 
Prefeitura de 
Rio Preto da 
Eva, todas 
as atrações 
nacionais estão 
confirmadas

Aniversário do Rio Preto da Eva 
conta com atrações nacionais  
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Alba e Marcos Almeida

Jussara Pordeus

A rainha, Adriana Miranda Leão Rose  Pivnet

Adriana Cordeiro e Daniel Gonçal-
ves 

Márcia e Alberto Martins

O sorriso do suce$$o de Juca Semen

Carolina e Juliana Tavares, Margareth 
Ishigaki, João Toledano e César Henrique

Rosana Antony, Jenny e Laura Lucas

Paloma e Daniel Anzoategui

Mary Tuma

Leda e Paulo Nery

Emanuelle Barra e João Augusto 
Ramos 

Ariana e Manoel Sobral 

Claudia e Mário Bernardino

Patrícia e Mozar Aguiar

Karla Moreno

Fernando Pinto e Marmud Camely

Nazareth e Ari Renato

Cíntia Batista

Célia e Higino Marques

Sandra e Ivan Furtado, Cristiane e 
Júlio Queiroz

Illana e Augusto Menezes

Flávio Ricardo Castro e Alberto Chã 
Filho

Kátia e Lúcio Siqueira

Níveis Mendonça 

Baby Rizzato dentro do abraço de 
Márcia Raquel.

Silvia Tuma e Lupercino Nogueira

Inara e Cauby Cerquinho

Milena e Abner Arcoverde

Norma e Antônio Silva

Marco Choy, Fábio Mendonça e Fábio 
Algo

Nathalie, Rodolfo e Rhani Braga

Homério Miranda Leão

Elisangela e Diego Simões 

BOLA PRETA E CHEIA!!

Foi no Clube do Trabalhador, que o multimídia Juca Semen trouxe do Rio de Janeiro, o Bloco mais antigo do Brasil, o Bola Preta. Já são 106 anos, ale-
grando o carnaval com as marchinhas de outrora e não deixou barato na feijoada do último sábado. Lotou o espaço, todas enfeitadas com a camisa 
convite e a alegria contagiante do Bola e seus musicistas. Ah! Vem novidade por aí, Bloco do Cacique de Ramos e Jorge Vercillo…é correr p’ra o abraço!
As fotos mostram quem prestigiou o embaixador do Bola Preta.
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Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery
Canal 1

TV Tudo

Nessa vida já vi jornalista, no 
telefone, imitar voz de um polí-
tico, ligar e conseguir informação 
exclusiva. Também acompanhei 
a história de outro, que pra-
ticamente morou na porta de 
determinado figurão, para con-
seguir a sua entrevista. E até, por 
brincadeira, a “nomeação” de um 
presidente do antigo Banespa, 
que nunca aconteceu. Teve  co-
letiva e pronunciamento oficial 
para dizer que o “escolhido não 

tinha aceitado”. São muitas.
Já tivemos, ao longo de nossa 

história, uma gente bem deter-
minada em cumprir a sua missão 
da melhor forma possível e isso 
desde os tempos do Tico-Tico, 
Carlos Spera, Saulo Gomes, Fer-
reira Netto, Glória Maria, Marí-
lia Gabriela, Odilon Coutinho até 
muitos outros nos dias atuais.

Porém, a determinação do Ro-
berto Cabrini ao ser designado 
para uma missão ou alguma que 

Jornalismo
A CNN Brasil agiu rapidamen-

te e definiu que Luciana Barreto 
assumirá o “Visão” no lugar da 
Carla Vilhena

Começa na próxima segunda-
-feira.

Fim de linha
Terminaram as filmagens de 

“Mato ou Morro”, comédia dirigi-
da por Caco Souza, com Brendha 
Haddad, Raphael Logam, Sacha 
Bali, Rafael Beltrán, Alejandra 
Grossi e Karla Bonfá.

Rodada em Gramado, che-
gará aos cinemas no segundo 
semestre. 

Motivação
No instante em que tirou “Olho 

por olho”, escrita por João Ema-
nuel Carneiro, do seu principal 
horário de novelas e a transferiu 
para a plataforma de streaming 
Globoplay, a Globo também jo-
gou sobre ela uma pá de incer-
tezas e até certa aversão.

Tipo, agora o problema é deles. 
Caberá a Carneiro provar quem 
está errado. Uma motivação a 
mais para o autor.

Round 1 
E começou a guerrinha de ner-

vos nos bastidores do velho/
novo “Encrenca”, na Rede TV!. 
Um pessoal de lá diz que antes 
trocava de roupa até no meio da 
rua para fazer gravações.

E que agora fica chocado ao 
saber que a Narcisa, por con-
ta do programa, se hospeda em 

·“Poliana Moça”, nova novela do 
SBT, deve ultrapassar a marca de 
 250 capítulos...

·... E como mandam os novos tem-
pos, a produção também terá um 
conteúdo exclusivo no digital. For-
mato multiplataforma...

·Aliás, ontem, o SBT promoveu 
a coletiva de “Poliana”. Em certo 
momento os organizadores avisa-
ram que o evento estava chegando 
ao fim...

·...Dona Iris Abravanel, por meio de 
um telão, educadamente levantou 
o braço e pediu: “Eu posso falar um 
pouco?”...

·...Quem iria dizer não!  
 
·Confirmado: domingo, às 23h15, a 

Record exibe o documentário “Antes 
de Reis: A Era dos Juízes”, produção 
que antecede sua nova série.

·Se nada mudar, a temporada 2022 
do “Que História é essa, Porchat?” es-
treia dia 29 de março no GNT e no dia 
6 de abril, às quartas-feiras  na Globo...

·... Pela primeira vez, os dois canais 
exibirão juntos a temporada inédita 
do programa. Repito: se nada mudar.  

·A rádio Bandeirantes estará pre-
sente no Congresso Olímpico Brasi-
leiro, organizado pelo Comitê Olímpico 
do Brasil, em Salvador, nos dias 19 e 
20...

·...O evento terá a presença de 
grandes nomes do esporte brasileiro, 
medalhistas olímpicos, treinadores e 
palestrantes que irão tratar do tema 
“Planejamento, um referencial de fu-
turo para o Esporte Olímpico”...

·...A rádio terá um estúdio no Centro 
de Convenções e irá transmitir de lá 
o “Mundo dos Esportes”, no sábado, 
com apresentação de Fernando Fer-

nandes e Ricardo Capriotti.

·“Aleluia – Um Estouro de Mulher”, 
protagonizado por Eduardo Martini, 
estreia dia 27, às 19h, no Teatro União 
Cultural, em SP.   

·CNN Brasil anunciou ontem a che-
gada do empresário Abilio Diniz à sua 
programação, a partir de maio.

C’est fini
Durante a estreia de “Tô Chegando! 

Na Casa dos Famosos”, no último dia 5, 
o Discovery Home & Health aumentou 
em mais de 70% sua audiência entre 
mulheres 25-54 anos, e ficou com 
a primeira posição no ranking da TV 
por assinatura, com mais de 5 vezes 
a média dos demais canais de estilo 
de vida. A série acompanha Dony De 
Nuccio em suas visitas aos lares de 
personalidades.

 Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

DIVULGAçãO

hotéis como Fasano e Emiliano.  

Round 2
Ainda na Rede TV!, dizem que 

a nova equipe pretendia mesmo 
acabar com a marca “Encrenca” 
e encontrar um novo título para 
o programa aos domingo.

Segundo se informa, essa ideia 
foi barrada.

Em alto mar
De 15 a 18 de novembro vai 

acontecer o show “Daniel – 40 
anos de história”.

Participações de Mauricio 
Manieri, Jon Secada, Zé Neto e 
Cristiano, José Augusto, Roupa 
Nova, entre outros.

Planejamento
O planejamento da Globo para 

o remake de “Pantanal” funcio-
nou direitinho. A novela vai es-
trear no dia 28 com vários ca-
pítulos ainda a serem gravados. 
Em relação a segunda e última 
fase, até alguns ajustes poderão 
acontecer se houver necessida-
de.

Os trabalhos estão concentra-
dos nos estúdios Globo, marca-
dos por muitos efeitos especiais 
e visuais.

Bruno Luperi, neto de Bene-
dito Ruy Barbosa, ainda não 
entregou os capítulos finais de 
“Pantanal”.

Ele e o diretor Rogério Go-
mes pretendem, antes de tudo, 
acompanhar o “termômetro” das 
primeiras exibições.  

DIVULGAçãO

Ponto final
Giselle Tigre encerrou 

seus trabalhos nas grava-
ções da primeira temporada 
de “Reis” e agora vai aguardar  
novos projetos.

A novela estreia no próximo 
dia 22.

A Deus pertence
Sobre José Roberto Maciel 

agora acumular a presidência do 
Grupo SS e vice-presidência do 
SBT dá a certeza que tem mais 
vindo por aí.

Difícil saber o quê. As especu-
lações são as mais diversas, en-
tre mudanças na direção e até 
a venda de tudo. O fato é que a 
família Abravanel nunca esteve 
tão afastada.

No jornalismo, para Roberto Cabrini, 
não existe missão impossível

Manaus, quarta-feira 16 de março de 2022

ele mesmo resolva encarar, é algo 
que sempre chama atenção.

Há uns 20 anos, o pessoal da 
técnica do SBT, entre cinegra-
fistas e operadores de áudio 
e luz, já comentava que para 
acompanhá-lo em qualquer via-
gem, sempre foi necessário es-
tar pronto pra qualquer uma: 
esquecer que existem almoço e 
janta, não dormir e, conforme as 
circunstâncias, ficar até dois ou 

três dias sem tomar banho. As 
histórias são tantas que dariam 
até um livro. A sua missão sempre 
em primeiro lugar.

E, mais uma vez, ele está se 
superando, agora na Ucrânia, em 
Kiev, acompanhando de perto os 
ataques russos. Mais uma vez 
um trabalho, além de tudo, dos 
mais corajosos. Cabrini está fácil, 
na lista dos maiores de todos  
os tempos.



TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO AS MARGENS DO RIO TARUMÃ, 

MURADO, COM 15MIL m²

 PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO TARUMÃ, RAMAL DO BAIANO, 

MURADO, COM 20 HECTARES 

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

TERRENO
VENDE – SE 01 TERRENO NO RAMAL DO ACAJATUBA, DE 

FRENTE PARA O RIO NEGRO, COM 20 HECTARES.

PREÇO DE OCASIÃO.

FALAR C/ CONTATO: (92) 99244-0998 – REGINALDO 

VASCONCELLOS

98244 - 0888/ 99529-8130 www.emtempo.com.br
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TELEFONICA BRASIL S.A, CNPJ 02.558.157/0005-96, torna público que recebeu 
da SEMMAS a LMO nº 009/2022-1 sob o processo n° 2021.15848.15875.0.000276, 
que autoriza a Atividade SERVIÇO DE TELECOMUNICAÇÃO, com a finali-
dade de TELEFONIA MÓVEL CELULAR - SITE SNBAM com validade de 36 
meses, situado na RUA SALVADOR, Nº440 – ADRIANOPOLIS – MANAUS 
– AMAZONAS.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

FORMOSA COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA Torna público que recebeu 
da SEMMAS, a Licença Municipal de Operação nº 658/2012-4, que autoriza a 
atividade de COMERCIALIZAÇÃO DE COMBUSTÍVEIS, com finalidade CO-
MÉRCIO VAREJISTA DE COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS AUTOMOTORES, 
COMPOSTO POR 03 (TRÊS) TANQUES COM CAPACIDADE INDIVIDUAL DE 
30 M³, TOTALIZANDO UM VOLUME DE 90 M³, situado na Avenida Nathan 
Xavier de Albuquerque, nº 01 – Novo Aleixo – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

AUTO POSTO FLORES LTDA. Torna público que recebeu da SEMMAS, a 
Licença Municipal de Operação nº 281/2015-2, que autoriza a atividade de 
COMERCIALIZAÇÃO DE COMBUSTÍVEIS, com finalidade COMÉRCIO VARE-
JISTA DE COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS AUTOMOTORES – COMPOSTO 
POR 02 (DOIS) TANQUES DE ARMAZENAMENTO COM CAPACIDADE 
INDIVIDUAL DE 30M³, TOTALIZANDO 60M³, situado na Av. Constantino Nery, 
nº 4.800 – Flores – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

GONTIJO COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA Torna público que recebeu 
da SEMMAS, a Licença Municipal de Operação nº 237/2014-4, que autoriza 
a atividade de COMERCIALIZAÇÃO DE COMBUSTÍVEIS E SERVIÇO, com 
finalidade COMÉRCIO VAREJISTA DE COMBUSTÍVEIS PARA VEÍCULOS 
AUTOMOTORES DENOMINADO “POSTO PONTA NEGRA” – COMPOSTO 
POR 04 (QUATRO) TANQUES COM CAPACIDADE INDIVIDUAL DE 30M³, 
TOTALIZANDO UM VOLUME DE 120 M³ E SERVIÇO DE TROCA DE ÓLEO, 
situado na Avenida Coronel Teixeira, nº 6.086/B - Santo Agostinho – Manaus/AM.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS

E D B COMÉRCIO DE PETRÓLEO LTDA torna público que recebeu da 
SEMMAS, a Licença Municipal de Operação nº 105/2015-1, sob o processo 
nº 20221.15848.15868.0.000418, que autoriza a atividade de Comercialização 
de Combustíveis, com finalidade Comércio varejista de combustíveis para 
veículos automotores denominado “POSTO CIDADE DE DEUS” – composto 
por 02 (dois) tanques, bipartidos 15x15m³, totalizando um volume de 60m³. 
Com validade de 12 meses, sito na Rua Santa Maria da Paz, nº 862 – Cidade 
de Deus – Manaus/AM. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE MANAUS
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE

E SUSTENTABILIDADE

SEMMAS


